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Сергей КИРИЛЛОВр

В допинг-пробе керлингиста 
Александра Крушельницкого, 
завоевавшего «бронзу» 
в дабл-миксте, нашли 
запрещенный препарат.

Это было как удар грома среди яс-
ного неба. В воскресенье в Пхенчхане
мелькнула информация о том, что у 
одного из российских спортсменов,
находящихся на Олимпиаде, обна-
ружен допинг.

Нашему 
керлингисту 
могли подсыпать 
мельдоний уже 
на Олимпиаде
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Виктор БАРАНЕЦр

Уже с 1 марта 
в войсках 
могут запретить 
смартфоны, 
оставив лишь 
простейшие 
мобильники. 

«Комсомолка» уже рас-
сказывала, что Минобо-
роны России разраба-
тывает новую систему 
безопасности (см. на
сайте kp.ru «Селфи - на-
ходка для шпиона»). Сей-
час же стали известны 

новые подробности этой 
затеи. Ее инициаторы 
предлагают запретить
бойцам иметь смарт-
фоны с  навигацией 
и фотокамерами. При-
чем современные сред-
ства сотовой связи мо-
гут запретить не только 
в частях, но и в централь-
ном аппарате военного 
ведомства. А смартфоны 
предлагается заменить 
самыми простыми моде-
лями кнопочных мобиль-
ных телефонов, которые 
не имеют функций фотови-
деосъемки и геолокации. 

Та к
ч т о

п о з в о -
нить маме

солдатик   смо-
жет. А фото отправить
- нет. Минобороны уже
имело проблемы из-за
некоторых служивых,
которые делали снимки,
раскрывающие и тип бо-
евой техники, и дислока-
цию частей.

Армию сажают на кнопку

Исламский фанатик в Прощеное воскресенье устроил 
бойню у православной церкви, погибли 5 человек.

Ирина Мелькомова  
бросилась на вооруженного 

бандита.

О буддущем левых, РРРРР ДО будущем левых, России и Донбасса

20.05
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НАУКА
Ученые: шампунь 
и духи загрязняют 
воздух не меньше 
выхлопных газов

КИНО
Почему стоит идти 
на фильм «Довлатов», 
объясняет наш 
кинокритик Стас Тыркин

ДЕЛА ДУХОВНЫЕ
Календарь 
Великого 
поста
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ТОЛЬКО НА САЙТЕ KP.RU

Вступайте в нашу 
группу ВКонтакте

vk.com/kpru

Россия
www.kp.ru
 20.02.2018 Картина дня: 

Ксения КОНЮХОВА

Гибкий график каникул 
поможет 
развивать 
внутренний туризм
и горнолыжный спорт, 
считают 
в правительстве.

В российских школах может 
появиться гибкий график зимних 
каникул. С такой идеей высту-
пил вице-премьер Александр Хло-
понин.

- Мы подумываем над тем, чтобы 
сделать эксперимент, - рассказал 
чиновник. - Если к нам приезжа-
ют детишки из спортивных школ, 
которые ориентированы на горные 
лыжи, из близлежащих регионов 
Южного федерального округа, то 
можно предложить сдвинуть ка-
никулы. Окончательного решения 
еще нет, но во всем мире такая 
практика есть.

Сейчас в российских школах да-
та начала каникул утверждается 
каждый год. Причем в некоторых 
учреждениях действует традицион-
ная система: дети учатся по четвер-
тям, зимние каникулы приходятся 
на новогодние праздники и длятся 
две недели. А в некоторых система 
модульная: зимних каникул у них, 
по сути, двое - традиционные но-
вогодние праздники и еще одна 
неделя отдыха в феврале.

- В Европе этот механизм гиб-
кий, - привел пример вице-
премьер. - Нет, к примеру, снега 
в январе в Альпах. Государства 
переносят детские каникулы. Это 
популяризует горнолыжный спорт, 
приезжают родители с детьми.

Гибкая система помогла бы раз-
вивать курорты, в первую очередь 
Северного Кавказа. Сегодняшнюю 
ситуацию «нет снега, значит, мы 
прозевали лыжный сезон» вице-
премьер считает неправильной.

Кстати, депутаты Госдумы уже 
предлагали перенести начало учеб-
ного года, чтобы школьники с ро-
дителями могли подольше отды-
хать на курортах Краснодарского 
края и в Крыму. Инициатива не 
прошла.

 � ПРОЕКТ

Зимние каникулы - 
не по расписанию

А КАК У НИХ?
В Европе это распространенная практика - планировать поездки с уче-

том школьных каникул. Чтобы на курортах (не только горнолыжных, 
но и обычных) не было толп, во многих европейских странах каникулы 
в школах наступают по очереди.

Например, во Франции все провинции поделены на три зоны. В каж-
дой из них каникулы наступают в разное время.

В Великобритании школы работают так же.
В Германии каникулы тоже привязаны к региону. Некоторые земли, 

например, Саксония и Гамбург, уходят на каникулы на несколько дней 
раньше, чем Бремен и Баден-Вюртемберг.

Ну а в Швейцарии принципиально иное отношение к катанию на гор-
ных лыжах. Там это воспринимается как важный навык и большая часть 
жизни. Поэтому, чтобы выбраться на склон, школьникам и их родителям 
не приходится ждать каникул. Многие школы и компании идут навстречу 
и дают отгул на денек, если погода уж очень хорошая для катания.

КОММЕНТАРИЙ 
ФИЗИОЛОГА
Марьяна БЕЗРУКИХ, 
директор Института возрастной 
физиологии Российской академии 
образования:

- Сейчас выбор даты каникул - это пре-
рогатива региона. Но сама логика каникул 
связана не с погодой, а с эмоциональным 
состоянием ребенка. Зимой они начина-
ются, когда приходится пик нагрузки, - с 
20 - 25 декабря. Ученики сильно устают к 
концу второй четверти. Поэтому канику-
лы относительно равномерно разделяют 
учебный год на периоды, чтобы снимать 
накопившееся утомление. Другой пик на-
грузки приходится на февраль, это длин-
ная третья четверть. Поэтому у малышей 
есть дополнительные каникулы в феврале. 
Это позволяет ребенку выдержать ритм с 
высокоинтенсивной нагрузкой. А нагруз-
ки современных школьников, особенно 
в старших классах, гораздо выше, чем у 
взрослого человека.

Если привязать график каникул к по-
годе, то получается, что школьники бу-
дут без каникул, пока снег не выпадет? 
В Крыму снега вообще нет, и что, там 
каникул не должно быть? Кроме того, 
чтобы правильно отдыхать, проводить 
время на свежем воздухе и гулять, снег не 
нужен. Правда, сами каникулы дети тоже 
часто проводят нерационально - про-
сто отсыпаются и потом возвращаются 
в школу еще более уставшими. Но это 
уже другая проблема.

Дмитрий СМИРНОВ

Президент 
пообещал Иркутску 
помочь выиграть 
чемпионат России 
по хоккею с мячом.

На встрече с прези-
дентом губернатор Ир-
кутской области Сергей 
Левченко попросил, 
казалось бы, о невоз-
можном - сделать что-
нибудь с сибирской 
погодой, мешающей 
тренировкам местных 
хоккеистов с мячом.

- Мы регулярно в 
тройке призеров, у нас 
самая большая посеща-
емость из всех команд 
России, - рассказывал 
губернатор, отвечая на 
вопрос Владимира Пу-
тина о том, как развива-
ется в регионе традици-
онный вид спорта.

- Знаю, - кивнул пре-
зидент.

- Конечно, выходить 
на первое место очень 
непросто, потому что 
летом особо не потре-
нируешься, - пожало-
вался Левченко. - А зи-
мой, особенно в этом 
году, три недели за 30, 
за 40 градусов, тоже 
особо…

- Не побегаешь, - со-
гласился Путин, кото-
рый два месяца назад 
сам играл в хоккей на 
морозце - на Красной 
площади.

- Хотя болельщиков 
при любой погоде мно-
го приходит. Поэтому 
мы немного рискну-
ли, и в прошлом году 
я дал задание, чтобы 
начали проектировать 
крытый ледовый ста-
дион, - сначала намек-

нул губернатор, а потом 
уже прямым текстом 
попросил помощи. - 
Предпроектные прора-
ботки все сделали. Мы 
запланировали вместе 
с международной фе-
дерацией в 2020 году 
провести чемпионат 
мира по хоккею с мя-
чом у нас. Конечно, это 
трудная возможность, 
но, наверное, мы мо-
жем успеть, мы готовы 
софинансировать, если 
вы нам поможете.

- Сколько? - сразу по-
нял суть вопроса Пу-
тин.

- Шесть миллиардов.
- Это должна быть 

федеральная часть или 
всего?

- Нет, это общая, - 
уточнил Левченко.

- Поможем, - со-
гласился президент, 
давая заодно иркут-
ским хоккеистам шанс 
прорваться наконец к 
«золоту» чемпионата 
страны. - Давайте это 
сделаем.

Во время доклада об 
экономике региона 
Путин поинтересовал-
ся - попал ли Иркутск 

в программу поддержки 
региональных бюдже-
тов?

- Да, порядка 700 
миллионов рублей мы 
получаем за счет того, 
что у нас снижается 
долг, - подтвердил Лев-
ченко, но похвастался 
другим достижени-
ем. - Вы знаете, у нас 
самая большая лесосе-

ка в России. Занимаем 
первое место по рубке 
древесины: свыше 34 
миллионов кубометров 
в прошлом году мы сру-
били и обработали. И в 
два раза увеличили на-
логовые поступления 
по лесному комплек-
су: за два года с трёх до 
более пяти миллиардов 
рублей.
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Губернатор Иркутской области Сергей Левченко попросил Владимира 
Путина помочь построить в столице региона ледовый стадион 

к чемпионату мира по хоккею с мячом. Президент пообещал сделать это.

Путину пожаловались
на сибирскую погоду

А вы за гибкий 
график или 

за жесткий порядок? 
Обсуждаем 

на сайте kp.ru

Дмитрий Смирнов в «Коридорах 
власти». Слушайте по будням 
с 9.45 (мск) на Радио «КП».

FM.KP.
RU
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Владимир ПЕРЕКРЕСТ

О том, что 
правительство 
к этому стремится, 
заявила вице-
премьер Ольга 
Голодец.

Основной показатель, 
заложенный в стратегию 
развития пенсионной си-
стемы, это значительное 
повышение пенсий  - до 
25 тысяч рублей. Об этом 
сообщила во время Рос-
сийского инвестиционно-
го форума в Сочи вице-
премьер Ольга Голодец, 
курирующая социальный 
блок.

- Я напомню, что в стра-
тегии заявлен уровень, 
которого мы должны до-
стичь, - в 2,5 прожиточных 
минимума. В сегодняшних 

ценах это около 25 тыс. 
рублей, - отметила она. - К 
такой пенсии мы должны 
стремиться.

Когда именно ждать та-
ких доходов - вот в чем во-
прос. На него уже ответил 
глава Пенсионного фон-
да России Антон Дроз-
дов: к 2030 году - до этого 
срока рассчитана нынеш-
няя пенсионная стратегия.

Правда, проблема упира-
ется в ресурсы. Сейчас-то 
средняя пенсия составляет 
13,7 тыс. рублей. То есть 
увеличить ее надо почти 
вдвое.

- Пенсионный фонд в 
значительной степени фи-
нансируется за счет отчис-
лений с зарплат работаю-

щих, - прокомментировала 
ситуацию «КП» научный 
сотрудник Центра изу-
чения доходов и уров-
ня жизни ВШЭ Оксана 
Синявская. - А зарплаты 
у нас очень низкие. Чтобы 
пенсии составляли 25 ты-
сяч рублей, средняя зар-
плата - легальная - должна 
вырасти как минимум до 
50 тысяч. Сомневаюсь, что 
это реально. Зарплаты на-
столько низкие, что уже 
сейчас у многих пенсии 
выше, чем была зарплата, 
когда они работали. Какие 
еще возможны источники - 
дополнительные трансфер-
ты из бюджета? Но ими уже 
сейчас покрывается 40% 
пенсионных расходов. И в 
Минфине говорят, что это 
практически предел. Так 
что по тому, как выглядит 
сейчас ситуация с точки 
зрения макроэкономики 
и динамики рынка труда, 
достичь к 2030 году соот-

ношения пенсии к прожи-
точному минимуму на уров-
не 2,5  - 3, мне кажется, 
утопично. Если, конечно, 
не произойдет экономиче-
ского рывка и не возникнет 
благоприятных внешних 
условий.

Есть и другие мнения. 
Директор Института 
проблем глобализации 
Михаил Делягин считает, 
что выплачивать пенсионе-
рам 25 тысяч в месяц мож-
но уже сейчас.

- В федеральном бюд-
жете лежит без движения 
резерв 6,2 трлн. рублей, - 
пояснил он «КП». - Бюджет 
2018 года, если верить ми-
нистру финансов Силуано-
ву, при нынешней цене на 
нефть может быть профи-
цитным. Но проблема в дру-
гом. Получается, что право 
на жизнь с доходом выше 
прожиточного минимума 
декларируется только для 
пенсионеров. А остальные?

Леонид 
ОЛЬШАНСКИЙ, 
адвокат, 

вице-президент движения автомобилистов 
России:

- «Три одинаковых штрафа - и водителю запретят садить-
ся за руль» - это антиконституционная идея. Такое нельзя 
принимать. Это противоречит нашему главному правилу: 
за одно деяние дважды не наказывают. Человек заплатил 
штраф - после этого он чист перед законом. Ну не может 
быть такого, чтобы вор трижды отсидел в тюрьме, а на 
четвертый раз его сажают... просто так. 

Владимир ФЕДОРОВ, бывший руководитель 
ГИБДД России:

- Предложение старо как мир. Я целиком поддерживаю 
его. Еще в СССР за три «дырки» в правах их лишали. В 
1990-е годы эту систему поменяли на баллы  - для лише-
ния нужно было набрать 15 баллов. В 1997 году все это 
отменили. И тогда пошли вверх аварийность и смертность 
на наших дорогах.

Олег НИЛОВ, депутат Госдумы:
- У нас некоторые летают по дорогам под 200 километров 

в час. Снимают это на видео и выкладывают в интернет. 
Вот таких совсем обнаглевших мажоров нужно убирать с 
дорог. Полетал - скажи до свидания правам. Но тут пред-
ложение с каким-то перебором жесткости. Надо более 
конкретно прописать, за что могут лишить документа на 
управление транспортом.

Дмитрий ЧУГУНОВ, организатор движения 
«СтопХам»:

- Должна быть иная статистика. Если человек нарушает, 
но вовремя оплачивает штрафы, его трогать не надо. Есть 
те, кто гоняет без прав и штрафы не платит, как, например, 
мажорка Мара Багдасарян. Вот у таких нужно отбирать 
машины.

Виталий МИЛОНОВ, депутат Госдумы:
- Всех надо проверить на наркотики. Хоть чуть-чуть какой-

нибудь гадости нашли в крови - пиши пропало. На дорогу не 
пускать. А водителей автобусов и маршруток перед каждым 
рейсом проверять на пьянку.

Владислав ДЕЖНЕВ, маркетолог:
- Это приведет только к росту коррупции. Многие захотят 

откупиться, лишь бы не отобрали колеса.

Антон, читатель сайта KP.RU:
- У нас правила меняются каждый год, вводят новые 

знаки. Водители должны каждые пять лет пересдавать на 
права в ГАИ. Ведь их ошибка может забрать чью-то жизнь.

Олег, слушатель Радио «Комсомольская 
правда» (fm.kp.ru):

- Многие насмотрелись фильмов про крутых парней и 
практикуют опасное вождение. Подрезают, тормозят в паре 
сантиметров от впередистоящей машины. Таким лихачам 
нужно дать по усам и лишить прав - сначала на месяц, а 
если не прекратят - на год. Сразу одумаются.

За последние сутки наш сайт посетили 
3 миллиона 333 тысячи человек

в стране и мире

 � ВОПРОС ДНЯ

Вы тоже можете дать свой ответ на «Вопрос дня»
на нашем сайте - самый интересный

мы опубликуем в «Комсомолке».

Главные темы дня и другие новости

За что 
реально 
нужно 
наказывать 
водителей?

FM.KP.
RU
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- 75 коп.

65,2
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Александр БОЙКО

МВД России планирует доба-
вить в Кодекс об администра-
тивных правонарушениях статью 
«Систематическое нарушение 
правил эксплуатации, использо-
вания транспортного средства и 
управления транспортным сред-
ством». В итоге лишать води-
тельских прав смогут россиян, 
которые за один год трижды нару-
шали одни и те же пункты ПДД.

В проекте перечислены статьи 
административных наказаний, 
которые хотят ужесточить. На-
казывать собираются за наруше-
ния, которые ежегодно отнима-
ют жизнь у 19 000 человек!

Права хотят забирать за пре-
вышение скорости на 60 - 80 км 
в час (лишение прав до 6 меся-
цев), за пересечение железнодо-
рожных путей вне ж/д переезда, 
выезд и стоянку на переезде при 
закрытом или закрывающемся 
шлагбауме (лишение - до го-
да), нежелание уступать дорогу 
транспорту, имеющему преиму-
щественное право проезда пе-
рекрестков (читай - авто с ми-
галками), а также за разворот и 
движение задним ходом в местах, 
где такие маневры запрещены 
(штраф - 500 рублей), выезд на 
встречную полосу, трамвайные 
пути (лишение прав на полгода), 
поворот налево или разворот в 
нарушение требований (штраф - 
1000 рублей) и за непредоставле-
ние пешеходам преимущества в 
движении (штраф - 2500 рублей).

Решение о том, изымать или 

нет права, будет принимать лич-
но инспектор ГИБДД. 

«Случаи фиксации админи-
стративных правонарушений 
работающими в авторежиме 
техническими спецсредства-
ми, имеющими функции фото- 
и киносъемки, видеозаписи, или 
средствами фото- и киносъемки, 
видеозаписи приниматься не бу-
дут», - в проекте подчеркива-
ется, что «нарушения правил не 
считаются повторными, если бу-
дут зафиксированы камерами»...

«Предусматривается админи-
стративное наказание за неод-
нократное (более 3 раз в течение 
года) совершение конкретных 
правонарушений, предлагаемые 
нововведения нельзя отнести и 
назвать «балльной системой», - 
отметили «КП» в пресс-центре 
МВД России.

Веры в систему видеофикса-
ции не осталось, похоже, и у 
гос автоинспекторов. А тут еще 
и депутаты от ЛДПР внесли на 
рассмотрение Госдумы проект 
закона, которым предлагается 
не возбуждать административ-
ные дела о нарушениях ПДД, 
зафиксированных видеокаме-
рами, если дорожные знаки и 
разметка противоречат друг 
другу.

- Нередко машины нарушите-
лей оформлены на бабушек или 
инвалидов, - объясняет коор-
динатор движения «Общество 
синих ведерок» Петр Шкума-
тов. - А кто будет ловить этих 
нарушителей, фиксировать 
нарушения - инспекторов со-

кратили на 10 тысяч. Какова 
вероятность трижды поймать 
водителя на нарушении правил 
в течение года? Если только ин-
спектор будет целенаправленно 
следить за каким-то стритрей-
сером или мажором, чтобы ли-
шить его прав.

Очевидно, что полицейские 
решили не пополнить госбюд-
жет, а кардинально сократить 
число злостных нарушителей 
правил. 

Не секрет, что на дорогах рас-
тет число представителей суб-
культуры, которая презирает 
ПДД. Штрафы за таких часто 
платит обслуга. 

Поднять штрафы для всех 
участников движения не вы-
ход - пострадают автолюбители 
со средним достатком. Остается 
одно - лишать прав.

В принципе такая система не 
нова. В СССР у каждого води-
теля был специальный талон, в 
котором за грубое нарушение 
инспектор мог сделать прокол 
(указав соответствующий пункт 
ПДД). Если за год таких про-
колов набиралось три штуки - 
извольте проститься с правами 
и топайте на пересдачу правил 
движения.

Вообще-то помогало с поряд-
ком на дорогах...

 � ДЕНЕЖКИ

Будут ли в России пенсии 
в 25 тысяч рублей

Не пропустил 
трех пешеходов за год - 
остался без прав на 1,5 года
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Роман ЛАВРУХИН, Андрей ЗОБОВ, 
Алексей ДРОБОТОВ 
(«КП» - Ставрополь»)

Прихожане с голыми 
руками бросились 
на вооруженного отморозка.

Воскресным вечером в Свято-
Георгиевском храме Кизляра было 
особенно торжественно и людно - 
шло праздничное богослужение по 
случаю Прощеного воскресенья.

В городе с 49-тысячным населе-
нием - половина русские. Службу 
вел настоятель храма отец Павел 
Каликин. Когда она закончилась, 
прихожане попросили друг у друга 
и у близких прощения и начали рас-
ходиться. И тут во дворе храма раз-
дались выстрелы.

- Я зашел в алтарь и услышал хлоп-
ки. Кто-то закричал, что по тер-
ритории ходит человек с ружьем 
и всех расстреливает, - вспо-
минает отец Павел. - Обыч-
но служба заканчивается в 
5 вечера, а тут мы заверши-
ли раньше. Он, вероятно, 
рассчитывал устроить 
бойню прямо во 
время молебна...

ОНА ВСЕХ 
КРЕСТИЛА 
И УЛЫБАЛАСЬ

В этот день у 
ворот церкви с 
самого утра кру-
тилась местная 
нищая или, как 
говорят прихо-
жане, блажен-
ная, что на-
зывается, не в 
себе... Ее здесь 
знали все. При-
ходила, крести-
ла прохожих и 
улыбалась.

- Ее звали 
Ирина Мель-
комова, - про-
должает Павел 
Каликин. - Она 
сидела возле храма на лавочке, про-
сила милостыню. Прихожане ее зна-
ли, помогали. Кто денежку даст, кто 
продукты.

И добро вернулось сторицей. Кто 
бы мог подумать, что именно бла-
женная Ирина спасет жизнь многим 
людям. Увидев отморозка, палящего 
в опешивших горожан, она побежа-
ла прямо на душегуба. Куда только 
вся кротость девалась. Женщина ис-
тошно кричала и колотила стрелка 
сумкой. Он выстрелил ей в грудь. 
Потом еще раз.

Когда Ирина упала, внимание 
бандита, направлявшегося к дверям 
храма, стал отвлекать казак Сергей 
Пресняков.

- После службы мы с женой и ма-

терью вышли из церкви, - вспоми-
нает Сергей. - Когда уже подошли к 
машине, услышал хлопки, как буд-
то взрывались петарды. Я посадил в 
машину женщин и быстро отогнал 
ее за небольшой холм. А сам побе-
жал обратно. Я уже видел раненых, 
одна из лежащих женщин истошно 
кричала и звала на помощь. И тут я 
увидел его. Бородатый, в шапочке и 
с двустволкой, он шел к храму, стре-
ляя и крича: «Аллах акбар, мы вас 
будем резать, русские свиньи!» Видя, 
что он опять целит в женщин, я стал 
кричать: «Стреляй в меня, трус!» Он 
услышал, развернулся, прицелил-
ся, пару раз выстрелил, но прома-
зал. Потом я увидел, что открылась 
боковая дверь храма и оттуда вышел 
мой знакомый Николай. Стал ему 
кричать: «Коля, закрывайте двери и 
не выходите!»

По словам Павла Каликина, то, 
что Ирина и Сергей отвлекли 
внимание отморозка, спасло 
жизнь как минимум 50 прихо-
жанам.

- Спасибо им, мы успели за-
крыть на засовы ворота и две-

ри, - продолжает отец Павел. - Он 
пытался войти, стучал, кричал, 

даже стрелял, но замки вы-
держали. Страшно предста-
вить, что было бы, войди 
он внутрь. Среди нас бы-
ли беременные женщи-
ны, дети. Кто-то плакал, 
кто-то молился. Пока я 
закрывал двери в алтаре 
и заднюю дверь храма, 
другие служители успо-
каивали людей.

Тем временем перед 
храмом наступала 
развязка трагедии. 
Стрелок, поняв, что 
в храм не попасть, 
начал уходить.

- Прячась за де-
ревьями, я кричал 
ему вслед: «Ты чё, 
испугался? Толь-
ко со стариками и 
женщинами мо-

жешь воевать?» - продолжает Сер-
гей Пресняков. - Он еще несколько 
раз выстрелил в меня, картечь про-
летела над головой, зацепила ветки. 
Тут наконец подъехал полицейский 
«уазик». Он сразу выстрелил по ма-
шине, ранил двоих сотрудников. 
Омоновец открыл огонь на пораже-
ние.

У стрелка в карманах нашли с 
десяток неиспользованных патро-
нов. На ноге был закреплен боль-
шой нож, на котором было что-то 
написано белой арабской вязью. 
Оказалось, это клятва верности 
террористам - отморозок перед на-
падением записал видео обращение, 
в котором присягнул на верность 
ИГИЛ (запрещенная в РФ органи-
зация. - Ред.).

КОГДА ОТГРЕМЕЛИ ВЫСТРЕЛЫ
- Когда все закончилось, мы выш-

ли из храма и увидели во дворе по-
гибших, - вспоминает отец Павел. - 
Это постоянные прихожане нашего 
храма:

Надежда Сергеевна Терлиян, воз-
главлявшая паломническую службу;

Вера Гавриловна Моргунова работа-
ла в районной администрации, в совете 
ветеранов;

Людмила Георгиевна Щербакова - 
известный в городе кардиолог, заслу-
женный врач республики, более 40 лет 
проработавшая в медицине;

Вера Сергеевна Блинникова тоже 
была постоянной нашей помощницей, 
убирала храм;

и блаженная Ирина Мелькомова.
В больнице Кизляра остаются и 

четверо раненых. Это полицейские 
Солтансойгид Хизриев и Магомед 
Рамазанов, их состояние средней 
тяжести, а также две прихожанки - 
Наталья Плетухина и Надежда Куш-
нарева. По словам Павла Каликина, 
богослужения в храме прекращаться 
не будут. Правда, теперь церковь 
возьмут под круглосуточную охрану.

Трагедия в Дагестане

Главные темы дня 
обсуждаем с Андреем 

и Юлией Норкиными 
в программе «120 минут» 

сегодня с 18.05 (мск) 
на Радио «КП».

FM.KP.
RU

БЫЛА ЛИ ОХРАНА?
- Вооруженной охраны у нас никогда не 

было, потому что не было никаких пред-
посылок для этого, угроз мы не получа-
ли, - говорит отец Павел Каликин. - За всю 
историю, а уж какие тяжелые события 
были в Кизляре, никто никогда не посягал 
на храм. У нас был сторож, и он вышел на 
шум, но что он мог сделать без оружия? 
Сотрудники полиции дежурили у храма 
только по большим праздникам. Мы не ду-
мали никогда, что такое может произойти. 
Я спокойно в облачении ходил по городу. 
И люди всегда здоровались и относились 
с уважением. А недавно, во Всемирный 
день религии, который мы проводили со-
вместно с муфтиятом, я читал в местном 
университете лекцию. И тоже встретил 
только благожелательное отношение.

КТО УСТРОИЛ БОЙНЮ?
22-летний Халил Халилов - уроженец села 

Рассвет Тарумовского района Дагестана. 
По оперативной информации, он собирался 
выехать в Сирию, а перед этим долго об-
щался по интернету со своим двоюродным 
братом, воюющим в рядах террористов 
запрещенного в России ИГ. Уехать в Си-
рию у Халилова не получилось. И тогда он 
решил устроить бойню в Кизляре. Охот-
ничье ружье и патроны взял у родствен-
ника, приехал в Кизляр на автомобиле, 
припарковался недалеко от церкви и стал 
ждать, когда начнется служба. Перед этим 
Халилов записал и выложил в интернет 
видеообращение, в котором заявил, что 
нападение будет «местью за убийства му-
сульман в Сирии», и призвал совершать 
теракты в России во время чемпионата 
мира по футболу.
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Сергей Пресняков отвлекал 
на себя бандита.

Отец Павел говорит, 
что никогда не боялся 

ходить по городу. И к нему 
относились уважительно.

Во время расстрела в храме Кизляра 
людей спасала блаженная нищенка

ВОПРОС - РЕБРОМ

Дмитрий СТЕШИН

Единственное место, где на Северном Кавказе могут соби-
раться оставшиеся русские, - это церкви. Не всех устраивают 
фольклорные кружки при местных администрациях. Все понимают, 
что это профанация и душевного утешения там не сыскать. А оно 
нужно, это утешение, потому что исход русских с Кавказа так и 
не смогли остановить по ряду причин. И в первую очередь - не-
дружелюбная среда, невербальные методы вытеснения, и только 
потом - нищая, небогатая и несправедливая жизнь нацреспублик.

Я говорил об этом в 2007 году с кизлярским казачьим атаманом 
Николаем Спириным. Мой путь лежал дальше, в Грозный, на 
первую пасхальную службу в единственном православном хра-
ме чеченской столицы. Его только что восстановили и освятили 
после осквернения войной. Поэтому атаман воспринял меня не 
как заезжего журналиста, а как паломника-единоверца, и был 
откровенен. Его слова врезались мне в память навсегда:

- Ночью арык у твоего дома кто-то завалил камнями. Утром весь 
двор в помоях. Ты над клубникой стоял месяц на четвереньках, а 
сосед тебе на грядки кур выпустил. На твое возмущение отвечает: 
«Ты жадный, да? Курица поела немного...» Дочку на дискотеке 
залапали. Сын пошел в магазин - избили толпой, бил племянник 

местного мента - жаловаться бесполезно. Ты все правильно по-
нял - продал дом и уехал.

Под Кизляром жили и мои родственники, казаки волгской ли-
нии, которых при Екатерине перевели на Кавказ. Только атаман 
отсоветовал мне ехать родню искать, мол, нет там никого уже 
много лет. Никаких казаков. В самом-то Кизляре, бывшей каза-
чьей столице местных земель, их осталось от силы человек 50.
А после расстрела у храма, наверное, будет еще меньше. Хотя, 
именно храмы как-то удерживали последних русских, русскоя-
зычных. «Стыдно храм бросать, батюшку оставлять  - он у нас 
светлый человек», слышал я такое. Вот только стыд перед стра-
хом смерти отступает обычно.

Может быть, и изменится что-то в Дагестане после начавшейся 
масштабной чистки. Потому что, будем честны, и сами дагестан-
цы все чаще бегут из своей республики. Если ты не связан ни 
с каким кланом - ловить тебе здесь нечего. А даже если и свя-
зан - у лидеров клана свои дети подрастают. Будешь шестеркой 
до старости - кому это понравится? Радикалы-ваххабиты умело 
использовали социально-этническое неравенство в своих про-
поведях. Чудовищный итог синтеза религиозного фанатизма и 
несправедливой жизни мы, похоже, и увидели в Прощеное вос-
кресенье у кизлярского храма. 

Только церкви и удерживали здесь последних русских
 � ВЗГЛЯД С 6-го ЭТАЖА

Видео задержания 
стрелка-фанатика - 
на сайте kp.ruЛи
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Александр ЛЕБЕДЕВ,
российский предприниматель, 
издатель газет The Independent 
и The London Evening Standard 
(Великобритания), рассуждает 
о том, почему нельзя прощать 
беглым предпринимателям 
их преступления.

Бизнес-омбудсмен Борис Титов, ко-
торый по странному стечению обстоя-
тельств одновременно является со-
трудником администрации президента 
и в то же время кандидатом в прези-
денты (то есть человеком, который, 
формально говоря, хочет занять место 
начальника), назвал имена неких пред-
принимателей, которые скрываются 
от российского правосудия в Велико-
британии и других странах. Но «хоте-
ли бы вернуться на родину честными 
людьми».

КТО ЖЕ ХОЧЕТ ВЕРНУТЬСЯ?
«Это люди, которые не только на-

ходятся в Великобритании, есть лю-
ди, которые находятся на Северном 
Кипре, там несколько человек у нас. У 
нас есть люди, которые находятся в Ав-
стрии, на Украине также скрываются 
от российского правосудия», - ска-
зал Титов на встрече с иностранными 
журналистами в Москве, отметив, что 
всего в списке семнадцать человек.

При этом в показанном журналистам 
списке - только шестнадцать имен. 
Ничего не слышал о большинстве фи-
гурантов, но несколько фамилий мне 
хорошо знакомы. Например, Алексей 
Бажанов - выдающийся аферист, ко-
торого я упоминал в книге «Охота на 
банкира». С какой стати Титов относит 
этого персонажа к числу «предприни-
мателей»? Свои «капиталы» Бажанов 
сколотил, занимая пост оруженосца 
(по табели о рангах - заместителя) при-
снопамятной министерши сельского 
хозяйства Елены Скрынник. В этом 
качестве он разводил банки, набирая 
кредиты под существующие лишь на 
бумаге активы, заложенные по десять 
раз. По моим скромным подсчетам, на 
этих схемах мошенник наварил как 
минимум $300 млн. Только у дочек 
ВЭБа - Связь-банка и «Глобэкса» - он 
за откаты взял на свой завод по произ-
водству растительного масла в Вороне-
же более 13 млрд. рублей при выручке 

предприятия от силы 1,5 млрд. Под-
купил он кого-то и в Национальном 
резервном банке - мы недосчитались 
«каких-то» 300 млн. Причем в ходе су-
дов наши залоги растворились, а завод 
попал под управление ставленника… 
самого же Бажанова!

Титов предлагает его простить. Как 
и Сергея Капчука, который на момент 
инкриминируемых ему деяний тоже 
был не предпринимателем, а чиновни-
ком правительства Свердловской об-
ласти, и именно в этом качестве украл 
деньги, выделенные железной доро-
гой на покупку недвижимости в счет 
погашения долгов перед бюджетом. 
Или хозяина холдинга «Марта» Геор-
гия Трефилова, который по той же, что 
и Бажанов, схеме обчистил несколько 
банков, включая Сбер и «Альфу».

Возникают подозрения: а вдруг 
«подвиги» других подопечных наше-
го кандидата-омбудсмена менее из-
вестны, но не менее впечатляющи? 
«Нормальные ребята», как сказал Бо-
рис Юрьевич в одном из интервью. 
Ну подумаешь, в розыске Интерпо-
ла. Всякое бывает! Интересно, кто 
скрывается под семнадцатым, не-

обнародованным сегодня номером? 
Может, Андрей Бородин, ныне вла-
делец одного из самых дорогих поме-
стий Англии, а в прошлом - скромный 
топ-менеджер государственного Банка 
Москвы, оставивший в его балансе 
дыру в пять миллиардов долларов? 
Или Георгий Беджамов, укравший у 
клиентов Внешпромбанка четыре мил-
лиарда? Анатолий Мотылев, обокрав-
ший шесть банков и пять пенсионных 
фондов на $3 млрд.?

«Выборочная амнистия» по отноше-
нию к таким персонажам, как Бажа-
нов, - это поощрение для новых бажа-
новых. Это значит, что можно украсть 
миллиард, отъехать в Лондон, а потом 
«за мзду малую» получить индульген-
цию. Так что? Дадим эту индульген-

цию нескольким сотням «банкиров», 
которые за последние 10 - 12 лет укра-
ли из преднамеренно обанкроченных 
российских банков более $100 млрд.?

БРИТАНИЯ ИМ И ПЕНСА 
НЕ ОСТАВИТ

Волнения среди лондонградской 
публики можно понять - как раз на 
прошлой неделе в Великобритании 
вступил в силу новый закон об «ор-
дерах на состояние непонятного про-
исхождения», который позволит вла-
стям накладывать арест на активы 
иностранцев, включая недвижимость, 
на сумму свыше £50 000 (сущие ко-
пейки для наших «беженцев»), пока 
их происхождение не будет должным 
образом объяснено. Если не удастся 
объяснить, что состояние заработано 
честным путем, это имущество может 
быть конфисковано. Далее эти активы 
могут попасть как в бюджет британ-
ской короны, так и в другую страну, 
если та докажет, что средства на это 
имущество были добыты незаконным 
путем, то есть покажет судебное реше-
ние в отношении определенного лица 
и его участия в коррупционных схемах.

По словам министра по вопросам 
безопасности и экономических пре-
ступлений Великобритании Бена Уол-
леса, состоятельные иностранные пре-
ступники теперь почувствуют «всю 
силу правительства». Министр также 
упомянул о деле Laundromat, когда 
подставные фирмы, которые базирова-
лись в основном в Британии, исполь-
зовались для отмывания российских 
грязных денег. «Позиция правитель-
ства заключается в том, что мы знаем, 
что они задумали, и мы не допустим, 
чтобы такое снова произошло», - ска-
зал он.

Картина дня: общество

Самые горячие новости 
обсуждаем в программе 

«Главное - вовремя!» 
по будням с 7.05 

до 11.05 (мск) на Радио «КП».

Другие комментарии 
о «списке миллиардеров» - 
на сайте kp.ru
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Экс-банкир, крупный бизнесмен Александр Лебедев 
подсчитал - «лондонские беглецы»-предприниматели утащили 

из России денег больше, чем у нас хранится в Фонде 
национального благосостояния (сейчас в нем $66 млрд.).

В этой ситуации надо за-
ниматься не прощением, 
а, напротив, выстраивать 
жесткую государственную 
политику по возвращению 
похищенных капиталов, 
объем которых превышает 
Фонд национального благо-
состояния России. И предъ-

являть претензии следует 
не только к самим беглым 
мошенникам, но и к тем 
финансовым учреждениям, 
аудиторам и юристам, кото-
рые помогали им выводить, 
отмывать, и прятать грязные 
деньги. Это, кстати, отлич-
ное поле для взаимодей-

ствия с властями стран За-
пада, какими бы натянутыми 
ни были наши отношения в 
геополитической плоскости. 
Пуритан в коридорах власти 
Европы и Америки хватает, 
а на каждого погрязшего в 
коррупции папу Льва X най-
дется свой Мартин Лютер.

 � ИТОГО

Ловить мошенников вместе с Западом

Лондонградский «список миллиардеров»:

Ну украли $100 миллиардов, 
что такого? «Нормальные ребята»!

FM.KP.
RU
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ПАРТКОМ 
НА «МЕРСЕДЕСЕ»

Интеллигенция наднацио-
нальна, как грипп. В любой 
точке мира человек с хоро-
шим (особенно гуманитар-
ным) образованием - заноза 
для любой идеологии…

И потому китайский интер-
нет нафарширован интелли-
гентскими рассуждениями. 
О том, что в Китае давно нет 
справедливости, что социаль-
ные лифты не работают, что 
наверху все райские места по-
делены между детьми партий-
ных боссов и миллиардеров.

А как злословят местные 
экономисты!

Особенно они любят опи-
сывать тяжелое состояние 
гос предприятий - они, де-
скать, неэффективны, сжи-
рают госдотации и вполне 
способны даже такую эко-
номику, как китайская, ута-
щить вниз.

И власти сейчас стоят перед 
тяжелым, трагическим вы-
бором.

- С одной стороны, они 
понимают - капитализм не 
может быть наполовину. И 
что придется когда-нибудь 
отдать в частные руки все, - 
говорит нам очень извест-
ный, но в нашем случае 
анонимный пекинский эко-
номист. - С другой - в ком-
партии Китая понимают, что 
стоят на последнем рубеже и 
отступать некуда. Что многие 
разочарованы. Что воровство 
в Китае достигало таких мас-
штабов, что специально для 
коррупционеров строились 
роскошные города с полным 
набором анонимных услуг…

- Города-а-а… - заворожен-
ным хором повторили мы.

(Ремарка Гусейнова: «Съели, 
господа российские олигархи?! 
Не ваши ср…е яхты. ГО-РО-
ДА!»)

- Власти поняли, к чему это 
идет, и сейчас пытаются за-
крутить гайки, - продолжает 
эксперт. - Но, слава богу, ки-
тайцы, нахлебавшись капи-
тализма, начинают уважать 
Мао Цзэдуна даже сильнее, 
чем в России Сталина. И 
эту тоску по сильной руке 
компартия отлично эксплу-
атирует. На предприятиях 
возрождается традиции хун-
вейбинов - «часы самокри-

тики» (это когда сотрудники 
каются в ошибках, а осталь-
ные их яростно изобличают), 
активизируются парткомы на 
производствах. Причем за-
вести у себя коммунистиче-
ские ячейки обязывают даже 
иностранные компании. На-
пример, «Мерседес», IBM, 
«Майкрософт». Они, конеч-
но, в ужасе, угрожают уйти 
из-за этого с рынка, но куда 
они денутся...

УЧИТЕСЬ, 
КАК ЗАПРЕЩАТЬ НАДО

И если смотреть на закру-
чивание китайских гаек с ни-
за, с самой народной тьмы, 
то это выглядит достойно. 
Словно строгий отец воспи-
тывает неразумное дитя…

Эх, поучиться бы нашей 
Госдуме, как грамотно дик-
товать избирателям, что им 
смотреть и что читать.

Голливудские фильмы, 
например, допускаются на 
территорию Китая очень до-
зированно.

Народу-ребенку запретить 
Фейсбук, Твиттер, Ютуб - 
полдела.

Но для начала китайцы соз-

дали свои аналоги западных 
соцсетей. И усовершенство-
вали их так, что сеть WeChat, 
например, заменяет теперь 
китайцу все - с помощью 
Вичата он может купить что 
угодно, Вичатом же распла-
титься и им же вести бизнес. 
Соцсеть заменяет ему даже 
паспорт (благодаря чему 
спецслужбы Китая сейчас 
испытывают спецпрограм-
му, которая знает о любом 
китайце ВСЕ).

И, Госдумушка родная, 
запомни! В отличие от рос-
сийских запретов китайские 
дают не убытки, а колоссаль-
ную прибыль для страны.

Это не только миллиарды 
налогов от китайских копий 
Фейсбука и Ютуба. Возьмем 
другую китайскую подделку - 
местный Голливуд.

Нечаянно включив китай-
ский телевизор, я с ужасом 
его выключил.

Потом снова включил.
В нем привычно занимался 

убийствами Джейсон Стэй-
тем.

Ну или почти Стэйтем. 
Он был так же лыс, небрит, 
камера старательно выхва-

тывала знакомые неандер-
тальские черты… Китайская 
подделка Стэйтема бегала по 
экрану как настоящая, вы-
зывая смех и ужас.

И так работает вся китайская 
экономика, где одна улица 
производит оригиналы для За-
пада, а соседняя - левые копии 
(и ощущение - они способны 
легко поменяться местами). 
Где власти душат иностранные 
идеи, чтобы потом хорошо на 
них заработать.

- Недавно вышел патриоти-
ческий фильм «Воинствую-
щий волк», - рассказывает 
наш друг, режиссер Дмитрий 
Лю. - Пусть за границей он не 
собрал ничего, зато внутри 
Китая взял кассу в милли-
ард долларов! (Все россий-
ские фильмы за год собирают 
до $150 миллионов, правда, 
делаем поправку на то, что 
в Китае все-таки живут 1,4 
миллиарда товарищей, а у нас 
явно поменьше... - В. В.) Сю-
жет примитивный: как ки-
тайские Рэмбо спасали аф-
риканцев от международных 
бандитов. И миллиард! Тут я 
понимаю, почему Голливуд 
под запретом (смеется).

БИТВА С РОБОТОМ-
ЦЕНЗОРОМ

Китай - еще и мир лучезар-
ных новостей.

И на русский взгляд это не-
плохо.

- Захожу, - говорит наша 
пекинская знакомая, - в но-
вости российского Яндекса, 
а там уже кто-то разбился, 
умер или самолет упал. От-
крываешь китайский - завод 
открыли, дорогу починили, и 
жить хочется!

И те, кто понимает будущее 
русского интернета, добро 
пожаловать в мир Великой 
предмодерации.

Здесь, в китайском ин-
тернете, запрещены сотни 
слов. Например «коммуни-
стическая партия». Даже ес-
ли вы напишете «я обожаю 
компартию», придет элек-
тронное письмо: «Ваше со-
общение не прошло пред-
модерацию».

Разумеется, пользовате-
ли сражаются с роботом-
цензором. Запретные слова 
пишутся, например, «пАРтия» 
или «Пар12тия». Или слово 
фотографируют, и снимок 
вставляют в текст… Но цензор 
становится лишь сильнее - он 
терпеливо учится.

- Однако, если вы доста-
точно безумны, чтобы ругать 
власть, - говорит Лю, - к вам 
придут два вежливых това-
рища. Как однажды к моему 
приятелю. И попьют с ва-
ми чаю, поговорят о жизни 
(усмехается).

- Это гуманно, - вздыхаю. - 
И компартия так удержит 
власть?

- Не знаю, - качает Лю го-
ловой. - Это внешне скрепля-
ет систему.

- Внешне?
- Примерно как, вместо то-

го чтобы выбросить мусор, 
заметать его под кровать.

ЧАСТЬ
13

Чем больше у китайцев 
капитализма, тем сильнее 
тоска по их Сталину

Продолжение 
в следующем номере «КП» 

и на сайте kp.ru.

Журналисты «Комсомолки» Владимир ВОРСОБИН (слева) и Виктор ГУСЕЙНОВ 
решились на отчаянное путешествие - по пограничным городам России
и Китая. Им хотелось понять, так ли страшен для нас Китай,
как его рисуют, и можем ли мы, русские и китайцы, друг друга понять.
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На главной площади Китая, где стоит и мавзолей Мао Цзэдуна, толпа народа, 
желающего ему поклониться, куда больше, чем очередь в Мавзолей Ленина в Москве.  

Продолжение. Начало 
в номерах «КП» за 23, 24, 

26, 30, 31 января, 
2, 6, 7, 9, 13, 14, 16 

февраля c. г. 
и на сайте kp.ru.
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Артем ГУСЯТИНСКИЙр

На экраны выходит 
сериал «Кровавая 
барыня», 
повествующий 
о злодеяниях 
помещицы 
Салтыковой, 
более известной 
как Салтычиха.

Об этом фильме «Комсо-
молка», внимательно сле-
дившая за его созданием, 
уже не раз писала. Причины 
понятные: злодейства Сал-
тычихи  - это не историче-
ская любовь-морковь, здесь 
без шокирующих сцен не 
обойтись. Дарья Салтыкова 
в конце XVIII века так азар-
тно измывалась над своими 
крестьянами, что даже в то 
не слишком нежное по отно-
шению к крепостным время 
это выглядело чрезмерным. 
Как показывать такое зрите-
лям? И, кстати, как в таком 
сниматься? Актеры, рабо-
тавшие над картиной, имен-
но необходимость психоло-
гически адаптироваться к 
кровавому миру Салтычихи 
называли одной из главных 
проблем.

- Моя дочь Стеша пришла 
как-то на съемки и ужасну-
лась, увидев все это и услы-
шав вопли мамы, героиню 
которой как раз в тот мо-
мент казнили, - вспоминает 
актриса Кристина Бабуш-
кина («Духless 2», «Оптими-
сты»), которая играет под-
ручную Салтычихи Авдотью. 
Говорю ей: Стешенька, это 
кино, это не кровь, а красоч-
ка, все хорошо, доченька... 
Но нам и самим поначалу бы-
ло непросто. Когда снима-
ли, допустим, сцену порки, 
выяснялось, что у тебя как 

у человека эмоционального
просто не хватает душевных
резервов. Ну а дальше... Лю-
ди привыкают ко всему. В
какой-то момент ты откры-
ваешь сценарий, изучаешь
сцены, которые предстоит
играть, и думаешь: ага, так,
значит, здесь мы бьем наших
служанок, потом еще кому-
то отрезаем язык... Ну, все
понятно, нормально! Как-то
уже начинаешь существо-
вать в этой системе коор-
динат.

«Система координат»
обещает выглядеть весьма

живописно - на съемочной
площадке запросто можно
было наткнуться, например,
на отрезанную голову. Не на-
стоящую, конечно, но выгля-
дящую очень убедительно.
Что поделать - каков сцена-
рий, таков и реквизит.

Несмотря на весь этот
натурализм, авторы стре-
мились сделать не тяжело-
весную драму, полностью
соответствующую фактам,
а скорее страшную сказку
с участием исторических
персонажей. Не случайно и
главную героиню, которую

играет Юлия Снигирь, они 
в какой-то степени даже
оправдывают.

- До определенного мо-
мента зритель, по нашему 
замыслу, будет переживать
за Салтычиху, которую оби-
жают и предают любимые
люди, - утверждает режис-
сер картины Егор Анаш-

кин. - Мы не будем утверж-
дать: мол, вот этот герой
хороший, этот плохой. По-
тому что в жизни такого
нет. Ведь зрители, которые
смотрят «Крестного отца», 
до самого конца пережи-
вают за Майкла Корлеоне, 
несмотря на все то, что он 
делает.

«Кровавая 
барыня». 
С 19 февраля, 
понедельник - 
четверг, вечер.
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Казни, пытки, телесные наказания - всего этого в «Кровавой барыне» 
будет вдоволь. Героиню Кристины Бабушкиной (в центре),

например, ждет суровая кара в виде клейма на лбу.
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Образ грозной Салтычихи достался
красавице Юлии Снигирь.

Отчего такой суровыйОтчего такой суровый
нрав у Дарьи Салтыковой?нрав у Дарьи Салтыковой?

Программа
«Глядя

в телевизор»
в среду  

с 14.05 (мск) 
на Радио «КП».

FM.KP.
RU

Телевизор
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Юлия СМИРНОВА

Минздрав разъяснил идею 
о реформе обязательного 
медицинского страхования.

Минздрав рассказал о том, что проект 
по повышению роли страховых компа-
ний в системе здравоохранения России
ведомство инициировало два года назад.
Страховщики «из финансовых опера-
торов» должны превратиться в реаль-
ных защитников прав застрахованных 
пациентов».

Для этих целей Минздравом России 
была сформирована система страховых 
представителей. Их основная задача -
консультирование и сопровождение па-
циентов при получении медицинской
помощи и защита их прав.

- Сейчас помощь пациентам оказыва-
ют более 8,6 тыс. страховых представите-
лей. Примером их эффективной работы
может служить тот факт, что после нача-
ла активного индивидуального инфор-
мирования представителями пациентов
о необходимости прохождения диспан-
серизации, ее объем за год увеличился

на 5,6%, а количество обоснованных 
жалоб снизилось в два раза, — заметили
в ведомстве.

Ранее появилась информация о том, 
что Минфин, представители ЦБ и круп-
ных страховщиков обсуждают приня-
тие в России реформы обязательного
медицинского страхования. В рамках 
этих изменений часть ответственности
государства за здоровье граждан, в том
числе финансовой, должна будет пере-
меститься на страховые компании.

Участники переговоров предложили 
регионам выделить в программе ОМС
виды медицинской помощи, расходы на
которые легче прогнозируются, а затем
привлечь страховщиков к формирова-
нию тарифов. Таким образом при по-
мощи страховых компаний, по словам
собеседников «Ведомостей», возможно
будет определить, что и сколько стоит в
ОМС, чтобы конкретизировать, какие
услуги государство будет оказывать по
ОМС, какие — по ДМС (доброволь-
ное медицинское страхование), а какие
гражданин сможет оплачивать в пар-
тнерстве с государством, сочетая две
страховки.

ПРОГРАММА ГОСГАРАНТИЙ 
РАСШИРЕНА

В связи с появлением в СМИ инфор-
мации о якобы имеющем место обсуж-
дении вопросов снятия государством с
себя обязательств по обеспечению бес-
платной медицинской помощи Мини-
стерство здравоохранения сообщило:
Конституция России гарантирует право
на бесплатную медицинскую помощь
всем гражданам нашей страны. Ника-

ких инициатив, которые были бы на-
правлены на снижение доступности
бесплатной медицинской помощи, не
обсуждалось и не обсуждается.

Кроме того, на 2018 год и плановый
период 2019-2020 гг. правительство
расширило программу госгарантий
бесплатного оказания медицинской
помощи. В 2018 году предусмотрено
значительное увеличение расходов на
медицинскую помощь за счет средств
системы ОМС. Прирост за этот период
составит 333 млрд руб. (увеличение на
21,5%). Это позволит повысить тарифы
на все виды медпомощи и расширить
спектр методов высокотехнологичной
медицинской помощи в рамках базовой
программы ОМС.

– Ведомство проводит системную ра-
боту по совершенствованию финансо-
вой модели здравоохранения. Сегодня
она принципиально отличается от той,
которая существовала в Советском Со-
юзе, когда финансирование осуществля-
лось сметно, а средства не следовали за
пациентом», – заявили в пресс-службе.
– Теперь оплата медицинской помощи
зависит от ее объема и качества, а рас-
пределение средств осуществляется в со-
ответствии со страховыми принципами.

Современная российская модель пред-
полагает ответственность ее участников.
Такого рода модели внедрены в странах,
где высок уровень государственных га-
рантий по оказанию бесплатной меди-
цинской помощи.

Тула
www.tula.kp.ru
у
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 ■ СОБЫТИЕ

Бесплатной медицины меньше не станетБесплатной медицины меньше не станет

 В связи с действующим Федеральным законом №471 ФЗ, пре-
кратившим организацию деятельности по выпуску и обслуживанию 
универсальных электронных карт (УЭК), гражданам, имеющим УЭК 
и полис ОМС старого образца (или только одну УЭК), необходимо 
срочно получить новый полис обязательного медицинского страхо-
вания (ОМС) единого образца. 

Адреса пунктов выдачи полисов ОМС в г. Туле и районах Тульской 
области можно найти на сайте www.alfastrahoms.ru. 

Круглосуточная бесплатная горячая линия: 8 800 555 10 01.

Уважаемые жители г. Тулы и Тульской области!

 Лицензия ОС № 0193-01 ЦБ РФ, выдана бессрочно. На правах рекламы.

Михаил КОПАНИЦА

В субботу, 17 февраля, во дворе 
дома по адресу пр. Ленина, 
82/ Агеева 1-а состоялся 
замечательный праздник 
двора. Он прошел в рамках 
программы «Выходи гулять!».

Одной из главных изюминок меро-
приятия стала организация фотовы-
ставки, которая стала ретроспективой
жизни двора, начиная с конца 50-х и
до наших дней. Жители могли увидеть
себя еще школьниками и с ностальгией
окунуться в прошлое.

Выставка «Ребята с нашего двора» все 
время привлекала внимание, малыши с
любопытством смотрели на черно-бе-
лые снимки, такой раритет они видели
впервые! Ретро-выставка – это хороший
пример для всех туляков. 

Для детей были организованы твор-
ческие и игровые конкурсы, которые не
прекращались ни на минуту. Поиграть в
команде получалось даже у двухлетних 
малышей! Гостей развлекал вокальный
коллектив «Гармошечка», некоторые
выступления становились массовыми
– пускались в пляс буквально все! А ка-
кое душевное было чаепитие - с жарким
самоваром, свежей выпечкой, блинами, 
баранками и сладостями!

ДОБРАЯ ТРАДИЦИЯ
Заместитель начальника главного 

управления по Советскому ТО по со-
циальной политике Людмила Фомичева

вручила активистам двора благодар-
ственные письма от администрации
Тулы:

- В этом дворе хоро-
шие, добрые традиции: 
решать все вопросы сооб-
ща! Благодаря активной 
гражданской позиции 
жителей в прошлом году 
здесь были проведены ра-

боты по благоустройству в рамках про-
граммы «Формирование современной
городской среды». Территория заметно
преобразилась. Главным украшением
стала большая клумба, цветущая с весны
и до осени. Все это помогает создавать
хорошее настроение людям!

Рубен Тарханов, местный житель:
- Я живу здесь почти

полвека. Основной ко-
стяк жителей сформиро-
вался давно, но мы рады и
новым соседям. Все очень
дружны, всегда собира-
емся вместе, если нужно

обсудить какой-то вопрос. Пусть туля-
ки берут с нас пример! Администрации
Тулы, депутатам городской Думы хочу 
сказать спасибо: с их помощью и дороги
лучше во дворе, и деревья зеленее.

ГОРОД В НАДЕЖНЫХ РУКАХ
Из дворов складываются улицы, из

улиц – целый город! Глядя на такой

праздник, можно быть уверенными –
Тула полна активными, неравнодуш-
ными людьми, которые любят и бере-
гут свою малую родину. Совместными
усилиями жителей и власти, благодаря
программе «Формирование современ-
ной городской среды» наш город будет
становиться все краше и комфортнее
для жизни!

Праздник получился на славу! Он объ-
единил соседей всех поколений, дал им
редкую и бесценную возможность обще-
ния, связал в единое целое и пожилых 
людей, и молодежь!

Ребята с нашего двора

 ■ ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА

Глава города Тулы Юрий Цкипури:
– На примере прошлого

года мы на деле убедились,
что проект «Формирова-
ние комфортной городской
среды», разработанный по
инициативе Президента
России В. В. Путина, ре-
ально дает новую жизнь городским дворам,
паркам и скверам.

Действие программы продлено еще на 5
лет. На ее реализацию в 2018 году пред-
усмотрено 226 млн рублей, из которых 56
млн – средства бюджета МО город Тула.
Туляки приняли активное участие в подаче
заявок на 2018-й год. Всего – 352 пред-
ложения по благоустройству мест отдыха
для проведения рейтингового голосования.
Наибольшее количество предложений по-
ступило по 10-ти общественным простран-
ствам Тулы. Уже разработаны их дизайн-
проекты. 

Обязательным условием является прове-
дение всенародного голосования за те или
иные объекты благоустройства. Оно пройдет
18 марта. Чем активнее туляки будут голо-
совать, тем объективнее будет результат.

Блины на свежем воздухе вкуснее вдвойне.
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Наталья КОНОВА

Интеграция «интернета 
вещей» в существующую 
IT-среду в России началась. 
Как это уже сегодня 
меняет нашу жизнь? 

Сначала «интернет вещей» (IoT) за-
интересовал меня с точки зрения нового 
уровня качества повседневной жизни, 
который он готов обеспечить. Но гра-
ницы этого революционного решения 
оказались гораздо шире. Уже сегодня 
можно смело говорить о жизни «до» 
и «после» внедрения IoT технологий.

ПРОСТО - О ГЛОБАЛЬНОМ
Основа «интернета вещей» - принцип 

межмашинного общения. Электрон-
ные устройства (датчики) «общаются» 
между собой без нас с вами. Интернет 
вещей – не просто умный дом, где хо-
лодильник сам заказывает продукты, 
а микроволновка разогревает ужин к 
вашему приходу. Это скорее умный мир, 
где вещи обмениваются данными через 
интернет, объединяя тысячи систем.

Кому не хочется ездить без пробок? 
Кажется фантастикой, но IoT может 
отправить пробки в прошлое. Те ин-
струменты, которыми мы пользуемся 
сейчас, чтобы добраться до дома с ра-
боты, - нулевой уровень по сравнению 

с возможностями «интернета вещей» в
этой сфере. Облачный сервис получает
данные о скорости тысяч автомобилей
и строит карту загруженности дорог,
помогая удалить пробку в принципе.
Важно, что при этом не вы думаете,
как объехать красную зону на карте и
успеть на вечернюю тренировку, а ваш
автомобиль, снабженный датчиком, все
сделает за вас. Ну как не хотеть в буду-
щее после такого?

А вот еще датчики парковок! Классная
возможность использования «интернета
вещей» в городском пространстве. Они
встроены в дорогу и связаны через об-
лачный сервер с телефонами водителей.
Как только парковочное место осво-
бождается, вы тут же узнаете об этом. 

И САД ТОЖЕ В СЕТЬ
Отличные перспективы дает IoT вла-

дельцам приусадебных участков, а если
глобально, всем фермерам. Датчик на
грядке, «закрепленный» за отдельным
растением или участком, мониторит
влажность, температуру грунта, состав
почвы и др. Информация уходит на об-
лачный сервер, откуда данные поступа-
ют оператору, выводя на экран состо-
яние саженца и советы: что и как надо
делать, чтобы урожай не подвел. Эти
технологии уже применяют фермеры
Израиля, Германии, Испании...

ОСНОВА ЕСТЬ
Чем больше погружаешься в инте-

ресный вопрос, тем больше открытий
получаешь. Вот и я, узнав о том, как 
используют промышленный «интернет

вещей» в продвинутых странах, поняла
всю силу внедрения технологии IoT в
экономике страны. «Интернет вещей»
в разы повышает производительность и
сокращает затраты. Благо это возможно
лишь при системном подходе к вне-
дрению и при поддержке государства.
В случае продуманного подхода (как в
Японии, Финляндии и др.), «интернет
вещей» может стать одним из ведущих 
факторов роста экономики.

Ряд финских компаний уже сегод-
ня имеет опыт в области связи внутри
«интернета вещей». А у нас есть на что
этот опыт наложить. К примеру, те на-
работки (в т. ч. и в сфере облачных тех-
нологий), которыми сегодня обладает
федеральный провайдер «Ростелеком».
Чем не основа для начала внедрения
IoT? Индустриальному интернету нуж-
на глобальная база предприятий, а ведь
она уже есть на «облаках».

ПОМОЖЕТ ВЕЗДЕ
IoT в промышленной индустрии и

транспорте минимизирует затраты за
счет снижения аварийности и эконо-
мии ресурсов. Технология незамени-
ма в электроэнергетике, строительстве,
ЖКХ, сельском хозяйстве, медицине,
экологии...

В спорте, например, его используют
для накопления статистики и анализа
данных. Он полезен и для любителей
утренних пробежек, и для професси-
ональных спортсменов. IoT-решение
отслеживает состояние отдельных спор-
тсменов и всей команды, предоставляет
информацию о соревнованиях онлайн.

Мировые IT-компании вовсю ин-
вестируют в развитие медицинского
«интернета вещей», который позволит
отследить динамику болезни и выздо-
ровления через датчик на теле.

РЕВОЛЮЦИЯ НЕ НА СЛОВАХ
Менее чем за 20 лет «интернет вещей»

стал трендом рынка информационных 
технологий.

По прогнозу Business Insider, к 2020
году количество подключенных к ин-
тернету устройств вырастет в три с лиш-
ним раза — до 34 миллиардов. При этом
только 10 миллиардов будет приходить-
ся на телефоны и компьютеры, осталь-
ные подключения – это «умные» вещи.

«Интернет вещей», в отличие от при-
вычного интернета, не будет тратить
наше время (я про часовые сидения всех 
поколений в сети) и деньги, заманивая
удобством покупки в два клика. Тут все
иначе: в приоритете - сокращение за-
трат, временных и материальных. «Ин-
тернет вещей» меняет мир, оставляя
нам больше времени для самой жизни.
Попасть в такое будущее очень хочется.

 ■  СПРАВКА «КП»

«Интернету вещей» чуть менее 20 лет. 
Автор термина IoT (Internet of Things - «ин-
тернет вещей») – Кевин Эштон, предложив-
ший в 1999 году увеличить эффективность 
логистики без вмешательства человека: с 
помощью радиодатчиков собирать инфор-
мацию о наличии товаров на складах и от-
слеживать их движение к торговым точкам.

Почему хочется в будущееПочему хочется в будущее

Оказалось, что причиной
перехода на «Ростелеком»
стали его родители: «Ма-
ма еще в том году подклю-
чилась. Все уши прожуж-
жала, когда я, наконец, по-
ставлю симку «Ростелеко-
ма», чтобы мы могли бес-
платно общаться. Она ча-
сто мне звонит с домашне-
го телефона, а звонки вну-
три сети «Ростелекома» бес-
платные. Что с мобильно-
го на городской, что с город-
ского на мобильный. Я сна-
чала сомневался: надо – не
надо! А сейчас подключил-
ся и не жалею – и выгодно,
и связь хорошая».

ИЗ ПЕРВЫХ УСТ
Чтобы узнать детали, я 

обратился в единую служ-
бу поддержки оператора.
Набрал с домашнего те-
лефона 150 и, пройдя не-
сложный путь голосового
меню, дождался ответа ми-
лой барышни, которая и 
ввела меня в курс дела.

Оказывается, стать об-
ладателем симки «Росте-

лекома» проще просто-
го. Если раньше мобиль-
ная связь этого оператора 
была доступна только або-
нентам любой из его услуг, 
то теперь этого ограниче-
ния нет. Хотите подклю-
чить только мобильную 
связь – пожалуйста! Хо-
тя, как показывает прак-
тика, брать несколько услуг
одним пакетом намного де-
шевле. Да и платить за все
сразу по принципу «одно-
го счета» удобнее.

Что еще полезного?
Удобно, что есть общие па-
кеты минут и интернета на
несколько номеров, и мож-
но переносить неисполь-
зованный трафик на следу-
ющий период. Тарифы раз-
ные - на любой вкус. Есть 
возможность добавлять
опции под свой стиль об-
щения. Например, по та-
рифу «Суперсимка» мож-
но подобрать комплекты
минут, SMS и мобильного
трафика.

ОПТИМИЗИРУЕМ НА ВСЕХ
У нас в семье разные ин-

тересы. Жена любит бол-

тать по телефону, а доч-
ку не оторвать от интерне-
та. Специально для таких,
как мы, у «Ростелекома» 
есть мобильный тариф
«На всех». Он включает не
только бесплатные звон-
ки на фиксированные и мо-
бильные телефоны «Росте-
лекома», но и неограничен-
ный трафик в соцсетях и
мессенджерах. При этом
неиспользованный за ме-
сяц трафик по пакету пере-
носится на другой месяц.
Реальная оптимизация се-
мейных расходов!

Что касается меня, 
то я лично давно под-
сел на умное телевидение 
«Ростелекома». Смотреть
телевизор мне особо не-
когда. Именно поэтому я 
ценю свою независимость
от программы телепере-
дач. Пришел поздно с ра-
боты, выбрал передачу, ко-
торую мне интересно по-
смотреть, и наслаждаюсь! 
Причем доступен архив
эфира за последние трое
суток. И не надо ничего
ставить на запись – просто 
перемотал программу на

нужное место и нажал на 
пульте «Рlay». Кстати, ре-
кламу тоже можно перемо-
тать, что экономит время и 
нервы!

МЕСЯЦ В ПОДАРОК
В общем, взял я себе сим-

ку «Ростелекома». Если вы
действительно хотите сэ-
кономить, советую поспе-
шить, чтобы принять уча-
стие в акции «Бесплатный
месяц». Если успеете, то 
при подключении планов
«На Всех L», «На Всех XL», 
«Суперсимка L» и «Супер-
симка XL» получите бес-
платный четвертый месяц 
обслуживания*. А если в
этом четвертом месяце по-
полните свой счет на лю-
бую сумму от 300 рублей,
то на пятый месяц получи-
те бонусом 15 Гб мобильно-
го трафика.

Кстати, сэкономить 
можно не только новым 
абонентам, но и давним
пользователям мобильной
связи от «Ростелекома». 
Главное, успеть подклю-
читься или перейти на ак-
ционный тариф до 31 мар-
та 2018 года.

Кстати! При приобрете-
нии симки, получите ра-

зовую скидку на домашний
интернет. А если пользуе-
тесь мобильной связью ре-
гулярно – получаете по-
стоянную скидку на або-
нентскую плату за домаш-
ние услуги. Опять выгода!

ПРОЩЕ НЕКУДА
Приобрести SIM-карту 

и заключить договор мож-
но в центре продаж и об-
служивания «Ростелеко-
ма», оформив заказ с до-
ставкой на сайте rt.ru или
по бесплатному номеру 
8 (800) 1000-800. Но мне
не пришлось никуда хо-
дить. Повезло, что к соседу 
пришли молодые хлопцы
от «Ростелекома» подклю-
чать интернет. Вот у них 
симку и взял. Получил ус-
лугу, не отходя от дома!

Теперь задумался, как 
бы на работе тоже пере-
йти на мобильную связь 
«Ростелекома». Говорят, для
корпоративных клиентов есть 
интересные пакетные и та-
рифные спецпредложения. 
В общем, намекну руковод-
ству…

*Узнать всю информацию об ус-
ловиях акции «Бесплатный месяц» 
можно на сайте rt.ru или по теле-
фону 8 (800) 181-18-88.

На днях встретил старого приятеля, с которым не виделись  
несколько лет. Заново обмениваясь телефонами, спросил,  
какой у него мобильный оператор. Удивился, услышав про  
«Ростелеком». Конечно, мне захотелось узнать подробности.   

Мобильная связь «Ростелекома» - на всех и каждого!

Данила ЛЕВИН

На правах рекламы. ПАО «Ростелеком».
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Виктория ЯКУШИНАр

Владимир Цветаев 
ответил на вопросы 
читателей и рассказал 
о своем новом альбоме 
«Лето на бис».

День святого Валентина в ре-
дакции «Комсомолки» прошел под
напевы сотрудников песни «Леди
Любовь» и оповещений электрон-
ной почты, на которую сыпались
признания в чувствах. Все потому,
что в стенах редакции проходила
прямая линия с музыкантом, компо-
зитором, самым лиричным певцом
России Владимиром Цветаевым. На
его счету семь альбомов, многочис-
ленные гастроли по стране и дальне-
му зарубежью и тысячи преданных
поклонников и поклонниц.

В преддверии своего концерта, ко-
торый состоится 6 марта в Тульской
областной филармонии, Владимир
ответил на вопросы наших читате-
лей. Звонки поступали из разных
уголков нашей страны: Москвы,
Керчи, Симферополя и, конечно,
Тулы. Публикуем ответы на самые
интересные из них.
☎ Володя, доброго здравия!
Скажи, а какие у тебя самые
любимые песни из твоего же
обширного репертуара? Марина.

- Все песни по-своему близкие,
родные и любимые. С каждой, до

написания или после, обязательно
что-то связано.
☎ Ваши песни не надоедают,
раскрываются новыми гранями
каждый раз, когда их слушаешь.
Будет ли новый альбом? Ольга.

- Мне приятно сегодня поделить-
ся с туляками нашей маленькой ра-
достью. В начале года вышел наш
новый альбом «Лето на бис», и на
известных интернет-порталах ему
уделено достаточно большое вни-
мание. Очень греет душу, что наше
творчество представлено и на рас-
крученных западных ресурсах. Ни
для кого не секрет, что иностранные
промоутеры постоянно держат нос
по ветру в поисках интересных пе-
сен и артистов. Я ни в коем случае

не обольщаюсь по этому поводу, 
но статистика - девушка конкрет-
ная, интерес есть. Мелочь, но при-
ятно! Надеюсь, что диски « Лето на 
бис» в скором времени появятся в 
сети специализированных магази-
нов. Хочу поблагодарить всех , кто 
принимал участие в создании этих 
песен – прекрасных музыкантов, 
поэта Виктора Терехова, конечно 
же, моего друга поэта, композитора 
Василия Попова. Судьба свела нас 
с замечательной, очень скромной, 
талантливой девушкой Мариной Ми-
роновой. Прекрасный врач, худож-
ница, поэтесса, и здорово, что она 
тоже тулячка. Марина оформляла 
пятитомник Владимира Высоцкого. 
Очень добрые и светлые стихи. По 

одноименному стихотворению Мари-
ны «Лето на бис» мы и назвали наш 
альбом. Спасибо Вам, други!
☎ Помните ли вы свое самое 
первое выступление, какая бы-
ла песня? Татьяна.

- Оно было в первом классе на 
конкурсе художественной самоде-
ятельности среди школ, под акком-
панемент нашего музыкального пе-
дагога Людмилы Анатольевны. Песня 
была про вожатого. «К нам в отряд, 
к нам в отряд, ходит лучший друг ре-
бят….». Я забыл третий куплет, это 
и сейчас иногда происходит (Смеет-
ся.), но после собрался с мыслями, 
с силами, сделал знак Людмиле Ана-
тольевне, и мы закончили эту песню 
под аплодисменты всего зала.
☎ Какой подарок от поклонни-
ков вам наиболее запомнился? 
Марина.

- Их очень много, и все замеча-
тельные. У меня в комнате стоит 
картинка, вышитая одной девочкой, 
— букет цветов и большая игрушка 
Микки Мауса, которую мне подарили 
ребятишки детского дома много лет 
назад. Смотрю, и на душе тепло!
☎ Какое желание вы бы зага-
дали золотой рыбке? Лилия, г. 
Керчь.

- Чтобы все были счастливы и здо-
ровы! Все остальное приложится.
☎ Владимир, почему вы живете
в Москве, а считаете себя туля-
ком? София.

- София, я уже как-то говорил, 
что если я родился в Самаре как 
маленький человечек, то в Туле я 
родился как артист, благодаря сво-
им друзьям и поклонникам. Живу 

в Москве в силу моей профессии. 
Горжусь тем, что туляки считают 
меня своим земляком. Спасибо Вам!
☎ В каком городе или даже 
стране вы бы мечтали дать кон-
церт? Наталья.

- Сложно сказать. Мы много где 
были, где только не давали концер-
ты. Конечно, есть уже любимые 
места, куда хочется возвращать-
ся, встречаться с поклонниками. Я 
очень люблю концерты в Туле. Они 
уже стали традиционными. Здесь мы 
встречаемся с нашими старыми дру-
зьями, товарищами и преданными 
поклонниками. Есть такая поговор-
ка среди моих коллег: нет плохих 
зрителей — есть плохие артисты! 
Где работаешь от души, там всегда 
хорошо!
☎ Очень понравилась ваша
песня «А снег еще не выпла-
кал всю зиму» на английском 
языке. Планируете ли вы вы-
пускать еще песни в англоязыч-
ном варианте? Почитательница 
из Крыма.

- Приятно, что вы оценили мой 
первый опыт исполнения на ино-
странном. Я изучал немецкий, но 
всегда хотелось попробовать спеть 
на английском. Если это нравится, 
значит, нужно работать в этом на-
правлении. Буду думать!
☎ Что для вас значит День свя-
того Валентина? Юлия.

- Праздник для многих в нашей 
стране совершенно новый, непри-
вычный. Но ничего плохого в нем, я 
думаю, нет. Желаю, чтобы влюблен-
ность перешла в более глубокое 
чувство! 

В Туле я родился, как артист
Владимир ЦВЕТАЕВ:

 ■ ПРЯМАЯ ЛИНИЯ

Мария ВЛАСОВАр

На одном из самых сложных 
для автомобилистов участков 
Тулы оптимизирована 
работа светофоров.

Речь идет о пересечении улиц Про-
летарской с улицами Карла Маркса,
Епифанской и Чапаева. В час пик здесь
всегда затор. Повернуть с Пролетарской
в сторону Заречья без нарушения правил
было практически невозможно, про-
пускная способность светофора на этом
участке катастрофически мала. Пеше-
ходам приходилось улучать мгновение,
чтобы перебежать дорогу, даже на горя-
щий для них зеленый свет.

- Существовала про-
блема с поворотом на-
лево, на Демидовскую 
плотину, автомоби-
ли поворачивали при 
встречном потоке, - 
объясняет ситуацию 

активист «Свободной Тулы» Илья Ша-
нин. - Были трудности и при въезде на
ул. Карла Маркса. Стрелка светофора
горела, но повернуть направо не было
возможности из-за пешеходов и транс-
портного потока со стороны Заречья.

Теперь работа светофоров на трех 
перекрестках налажена в синхронном
режиме.

Движение транспорта оптимизиро-
вано, время работы зеленого сигнала
для пешеходов через ул. Пролетарскую
увеличено, а левый поворот на ул. Деми-
довская плотина с ул. Пролетарской раз-

граничен от встречного транспортного
потока (по ул. Пролетарской).

ПАСПОРТ ДЛЯ СВЕТОФОРА
16 февраля заместитель главы админи-

страции города – начальник управления по 
транспорту и дорожному хозяйству Алек-
сей Крыгин рассказал о работе действу-
ющих светофоров и их оптимизации 
(синхронизации и просчете необходи-
мых фаз).

- В настоящее время на территории 
города расположено 168 светофоров, из 

которых 61 – ламповый 
светофор, 107 – светоди-
одных, - отметил Алек-
сей Крыгин. - В прошлом 
году 37 объектов обору-
дованы пешеходными 
светофорами, введены в 

эксплуатацию 3 новых светофора, ре-
конструировано 12 (в том числе с за-
меной ламп на светодиодные).

Сейчас для светофоров разрабаты-
ваются паспорта, где будет рассчитан
оптимальный режим их работы, исходя
из актуальных данных о транспортных и
пешеходных потоках на регулируемых 
перекрестках Тулы. На это потребуется
около восьми месяцев. Исходя из све-
дений, полученных после актуализации
режимов работы  фаз светофорного ре-
гулирования и разработки паспортов,
режимы работы светофоров скорректи-
руют, чтобы увеличить пропускную спо-
собность улично-дорожной сети города.

Работ в этом направлении требуют
участки на въезде в Заречье, отрезок до-
роги от ул. 9 Мая до Зеленстроя и др.
Решение этих вопросов намечено на
ближайшую перспективу.

МЕНЬШЕ СТОЯТЬ – БОЛЬШЕ 
ЕХАТЬ

- Я, как и многие автомобилисты, не-
долюбливаю светофоры, - говорит туляк 

Артем Ливанцов. - У нас утром и вечером,
что ни светофор, то пробка. Знаю, что
часто пробки вызваны не наличием све-
тофоров, а их неграмотной настройкой.
А в умелых руках светофор – прекрас-
ный способ повышения безопасности
движения и справедливого доступа к 
дороге всех участников движения всех 
направлений. Надеюсь, что новые на-
стройки светофоров помогут облегчить
движение по городу, и мы будем меньше
стоять, больше ехать.

Тульские светофоры – работа по-новому

 ■ ИЗ ПЕРВЫХ УСТ

– С предложением из-
менить работу данных
объектов выступила об-
щественная организация
«Свободная Тула» на засе-
дании Штаба по развитию
города, - говорит глава 
Тулы Юрий Цкипури. - Активисты ориен-
тировались на мнения водителей, которые
жаловались на пробки, образующиеся в
час пик на выезде из Пролетарского окру-
га. После того, как работу светофоров
синхронизировали, ситуация на дорогах
должна улучшиться. Изменения коснулись
и пешеходов – увеличено время работы
зеленого сигнала, и теперь удобнее пере-
ходить дорогу. Городские власти проводят
большую работу по оборудованию свето-
форных объектов пешеходными светофо-
рами, реконструкции и установке новых
светофоров, пешеходных светофоров со
специальной звуковой сигнализацией для
слабовидящих, замене ламповых объектов
на более современные – светодиодные.

Движение на одном из самых сложных 
перекрестков Тулы упорядочили.
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Елена КРИВЯКИНА

«Комсомолка» ищет 
ответ на вопрос, 
почему в работе 
врачей в России все 
меньше подвига и все 
больше коммерции.

Безответственные, невни-
мательные, лечат все хуже, 
им лишь бы денег зарабо-
тать - вот отзывы о сегод-
няшних российских врачах, 
чаще всего встречающиеся в 
интернете. Жесткой крити-
ки в адрес медиков куда боль-
ше, чем слов благодарности. 
Хотя, казалось бы, в России 
появились хорошо оборудован-
ные больницы и поликлиники, 
финансирование здравоохра-
нения увеличивается. Что же 
не так с нашей медициной? И 
справедливо ли недовольство 
врачами?

«БУДЕШЬ УМИРАТЬ -
НЕ ПОМОГУТ»

Читаю пост коллеги в од-
ной из соцсетей. Ее друг - 
не гражданин России - упал 
на катке, пришлось ехать к 
травматологу в одну из сто-
личных больниц. И вот она 
пишет: «Я перестала сомне-
ваться во фразе «Будешь 
умирать - тебе не помогут». 
Для наших медиков оказа-
лись важны только бабло и 
полис, а на острую боль на-
плевать. «Скажите спасибо, 
что не гражданину России 
сделали на халяву рентген!» - 
услышала я вдогонку. Хотя 
я не особо сопротивлялась 
заплатить. Взбесило отно-
шение!»

То есть человека без граж-
данства и медполиса в трав-
мопункте приняли, помощь 
ему бесплатно оказали, но 
были не очень ласковы.

Следом натыкаюсь в соц-
сети на пост другой своей 
коллеги. Ее мужу-иностран-
цу 1 января стало плохо. Вы-
звали «Скорую», помогли, 
предложили госпитализацию 
- и все бесплатно! «Я мно-
го путешествую и знакома 
с медициной в разных стра-
нах, но ТАКОЕ может быть 
только у нас. А мы не ценим!»

И тут возникает вопрос: 
а справедливо ли мы хотим 
видеть наших врачей под-
вижниками, служителями 
«клятвы Гиппократа», кото-
рые нам всегда и все должны, 
и не просто бесплатно, но и 
вежливо! Или мы постепен-
но приближаемся к «ци-
вилизованному Западу», 
который так любим при-

водить в пример: «Уж там-то 
медицина, там к людям отно-
сятся по-человечески!» При 
этом мы не берем в расчет, 
что на Западе медицина - это 
просто услуга, как и любая 
другая, без всяких сантимен-
тов. Нет медполиса? Платите 
кругленькую сумму или ле-
читесь сами!

«$2000 ЗА БЕСПЛАТНУЮ
ОПЕРАЦИЮ»

Все 90-е и 2000-е мы вроде 
бы и не замечали, что вра-
чи продолжали самозабвен-
но исполнять свой долг за 
гроши. Принимали это как 
должное, любили и уважали 
врачей за их служение про-
фессии, наивно полагая, что 
так будет всегда. Но вдруг 
среди наших врачей стали 
появляться те, для кого про-
фессия превратилась в воз-
можность заработать деньги. 
Большие деньги.

Ребенку моих друзей нуж-
но было делать операцию 
на легких. Приехали в од-
ну из ведущих московских 
больниц, врача им пореко-
мендовали. Хирург и правда 
оказался отменным. Но на 
первой же консультации он 
написал на листочке сумму - 
$2 тысячи за операцию. Тогда 
все пройдет хорошо. По по-
лису ОМС ее должны делать 
бесплатно. Вот только при 
варианте «бесплатно» врач 
не то что не гарантировал ре-
зультата, а прямо говорил, 
что все может кончиться пло-
хо, в том числе летальным 
исходом… Друзья не стали 
писать жалобы. Как и роди-
тели других больных детей, 
они засунули свое негодова-

ние куда подальше и собра-
ли деньги. Операция прошла 
успешно.

Моему собственному сыну 
делали операцию в другой 
крупной столичной больни-
це. И я увидела будни мо-
сковских хирургов. Смотрела 
на них и не могла сдержать 
слез. Работают сверхурочно, 
больных детей столько, что 
в коридорах лежат. У креп-
ких мужчин-хирургов к кон-
цу дня ноги подкашиваются, 
а они все таскают одного за 
другим детей из операцион-
ной, чтобы не тратить время 
на каталки. И никто не тре-
бует ни денег, ни благодар-
ностей. Вежливы? Не всегда. 
Но за вежливостью лучше в 
Европу. У меня одна знако-
мая рожала в Германии. От-
валили за роды кучу денег. 
А когда пришло время ро-
жать, доктор уехал катать-
ся на лыжах в Альпы. Роды 
принимали молоденькие 
(очень вежливые!) акушер-
ки, вот только ребенок по-
лучил травму. Семья потом 
долго бодалась с клиникой, 
но никакой компенсации не 
получила.

РУССКАЯ РУЛЕТКА
Главная российская беда и 

одновременно козырь - это 
человеческий фактор. На ко-
го нарвешься. Этакая русская 
рулетка: на кону - жизнь. 

Много шуму наделало по-
явившиеся в сети видео из 
больницы Смоленска (см. на
сайте kp.ru). На нем мужчина 
выходит из кабинета врача, 
падает, ударяется головой, 
лежит в коридоре, потом его 
волокут за ноги. На полу - 
кровавый след. Через пару 
недель мужчина умирает. 
Интернет кипит от негодо-
вания. От такого действи-
тельно опускаются руки.

Но вслед за этим приходит 
новость из Кемеровской об-
ласти: фельдшер «Скорой»
шел к пациенту 15 кило-
метров пешком по тайге. В
диспетчерскую райбольницы
поступил вызов: в поселке
Медвежка мужчина получил
ножевое ранение. До Мед-
вежки - больше 100 киломе-
тров через тайгу. Фельдшера
Алексея Жеглова отправили
на вызов с двумя полицей-
скими на их внедорожнике.
В 15 километрах от поселка
машина увязла в трясине.

- Пошли пешком, по оче-
реди несли медсумку и но-
силки. Дорогу освещали мо-
бильниками и фонариком,
ориентировались по луне. Я
себе такого и представить не
мог, но вызов поступил, и он
должен был быть отработан.
К счастью, я не знаю таких 
медработников, кто бы от-
казался это сделать. На ме-
сто мы прибыли в 3.30 утра.
У мужчины было проника-
ющее ранение в живот, но
его удалось спасти, - говорит
Жеглов.

Или вот еще славная исто-
рия. Российская «Скорая»
помогла прохожему в цен-
тре Стокгольма (на фото). 
Платная питерская неот-
ложка приехала в столицу 
Швеции, чтобы перевезти на 
родину получившего травму 
россиянина. По пути бригаду 
остановили случайные про-
хожие - кому-то стало пло-
хо на улице. И наши медики 
оказали помощь до приезда 
шведских коллег. Ну как тут 
не гордиться нашими?

Точную статистику ни-
кто не приведет, но если 
навскидку, практически на 
любой пример, демонстри-
рующий равнодушие рос-
сийских медиков, можно 
привести пример обратный, 
где наши врачи проявляют 
лучшие человеческие каче-
ства, а порой  настоящий ге-
роизм и самоотверженность. 
Но долго ли продержится это 
равновесие или скатывание в 
капитализм все же неизбеж-
но? Мы хотим европейского 
качества медицины, но на 
старых, советских началах, 
когда врач был ангелом спа-
сения, а не дельцом. Но так 
ведь, братцы, не бывает.
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Зав. терапевтическим отделением в сериале «Интерны»
Быков в исполнении Ивана Охлобыстина циничен,

суров, но справедлив. Он может третировать 
подчиненных, но ради пациентов.
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Бизнес гиппократов:

Правда ли, что сейчас 
врачам деньги важнее
жизней пациентов

- Россия, располагая огромными за-
пасами нефти, может себе позволить 
бесплатную медицину. Другое дело, 
что наши медработники много берут 
себе в карман. Особенно онкология 
отличается. Там любое промедление 
смерти подобно, и врачи этим поль-
зуются.

В прошлом году я проверял 7 ре-
гионов. Проверяю истории болезней 
пациентов: одному дозу лекарства 
недодали, другому интервалы между 
введением препарата увеличили. Я го-
ворю: как вы лечите?! А мне: у нас свои 
методы! Если врач безосновательно не 
выполняет медпротоколы, тут могут 
быть две причины: халатность самого 
врача. Или - главврач клиники не вы-
дает лекарств. Главврачи часто пыта-
ются на всех сэкономить. А лечащие 
врачи покрывают начальство.

Вопрос не в увеличении финанси-
рования, а в контроле. У онкологии 
финансирование великолепное! За 
каждый курс химиотерапии страховая 
компания выплачивает клиникам 80 
- 180 тысяч рублей. Но вот в Смолен-
ской области онкопациент принес в 
клинику дорогое лекарство, которое 
ему государство по льготному рецеп-
ту выдает бесплатно. Ему нужен был 
укол. Лекарство пациенту вкололи, но 
при этом клиника выставила государ-
ству второй счет за это лекарство на 
180 тысяч рублей.

Или еще одна уловка - врачи делают 
обычную химиотерапию, а в отчете 
страховой компании пишут, что сдела-
ли более дорогую. Нужно, чтобы врачи 
знали: каждый их шаг будет проверен. 

С 1 января в перечень жизненно 
необходимых лекарств внесено еще 
больше дорогих препаратов. Государ-
ство деньги зарезервировало. Но дой-
дут ли эти препараты до пациентов - 
вопрос. 

Алексей СТАРЧЕНКО, 
руководитель Национального
агентства по безопасности 
пациентов и независимой 
медэкспертизе, 
член общественного Совета 
по защите прав пациентов 
при Росздравнадзоре:

Деньги есть! 
о ро еКонтроля нет

Когда питерскую бригаду «Скорой» по особому вызову 
послали в Стокгольм, наши медики, приняв своего пациента, 
не смогли проехать мимо упавшего шведа и оказали помощь

на месте, вызвав изумление скандинавов...

Программу 
Елены Кривякиной

«По живому» слушайте
по средам с 15.05 (мск)

на Радио «КП».

F P.
RUКак обстоят дела

с медициной в других 
странах - обсуждение  
на сайте kp.ru

■  КОММЕНТАРИЙ 
ЭКСПЕРТА

Портрет явления
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Дмитрий ТИХОМИРОВ

5 лет назад, 15 февраля 2013 
года, мимо Челябинска пронес-
ся раскаленный камень и упал 
в озеро Чебаркуль. Кто зара-
ботал на космическом при-
шельце, какие деньги до сих 
пор таятся в уральской тайге 
и почему метеорит так и не 
обогатил депрессивный реги-
он, разбирался корреспондент 
«КП», очевидец событий.

КОСМИЧЕСКАЯ 
ЛИХОРАДКА

- Метеориты нужны? - об-
ступили меня пацаны деся-
ти - пятнадцати лет, стоило 
войти в поселок Депутатский, 
что всего в тридцати киломе-
трах от Челябинска.

- Почем?
- Этот 5 тысяч рублей, а эти 

по полтора и три, - пытался 
склонить меня к покупке са-
мый мелкий, думая, что я не 
в курсе цен. Камней было не 
просто много, а очень много: 
в Депутатском их продавали 
по 100 рублей за грамм. Бы-
ли и шансы найти осколки 
самому.

Жителям Депутатского 
повезло больше всех: 
в первые дни камни 
собирали прямо на 
улицах и в огородах! 
Приехавшие уче-
ные жаловались, что 
«метеорита почти не 
нашли, все собрали 
местные». Местные, 
справедливо полагая, 
что метеорит может 
в будущем стоить до-
рого, посылали уче-
ных лесом, точнее - в 
лес. Здесь все, кто не 
ленился, могли най-
ти любое количество 
осколков.

- У нас зарплата 
10 тысяч, не каждый 
день с неба деньги ва-
лят, - философствовал 
Павел, один из собирателей, 
с которым мы пересеклись в 
лесу у Депутатского.

ВРЕМЯ ПРОДАВАТЬ 
КАМНИ

Те из жителей поселков Де-
путатский, Первомайский, 
Еманжелинск и окрестно-
стей, кто не сдал камни по 

80 - 200 руб./г перекупщи-
кам, выставляли их на Ави-
то и eBay иногда за тысячи 
долларов. Некоторые нашли 
покупателей. Камень в 100 
г, если кому везло на такой 

наткнуться, можно бы-
ло продать и за 20 тыс. 
руб.

Сейчас средняя цена 
челябинского метео-
рита - 200 - 400 руб./г. 
Несколько дней назад 
в интернет-магазине 
Авито выставили на 
продажу кусок в 25 кг 
за 5 млн. руб.

ДОРОГА ЕСТЬ, 
ТУРИСТОВ НЕТ

Камни рано или 
поздно закончатся, 
зато останется ле-
генда. Ведь падение 
челябинского метео-
рита - одно из самых 
масштабных после 
тунгусского столкно-

вения космического тела 
с Землей. Не воспользоваться 
этим в коммерческих целях 
странно. Но...

- Наши власти не прояви-
ли желания сделать метеорит 
символом региона, - вздыха-
ет Андрей Орлов, бывший мэр 
Чебаркуля, а ныне сотрудник 
РАНХ. - Если бы такое при-
землилось в Штатах, они бы 
до сих пор снимали сливки 
(см. «А как у них»).

Сам Орлов пытался сде-
лать метеорит событием для 
городка, но его возможно-
стей не хватило. План мэра 
даже начал осуществляться: в 
феврале - марте в Чебаркуль 
ежедневно привозили пару 
автобусов с желающими по-
смотреть место падения. Но 
лед на озере растаял, лунка 
от метеорита исчезла, и по-
ток туристов сошел на нет. О 
метеорите стали забывать.

- Дальше сувенирки дело не 
пошло. Правда, удалось по-
ставить памятную стелу на бе-
регу озера. Но главное - под 
шумиху о будущих потоках 
туристов выбил на ремонт до-
рог лишние 15 млн. руб. Тури-
стического ажиотажа не слу-
чилось, но городские дороги 
стали заметно лучше.

На сайте местных туропе-
раторов как напоминание о 
падении еще висят предложе-
ния туров, но сами организа-
торы признают: давно ничего 
не продавали. Смотреть в тех 
краях нечего - ну кроме кра-
сивого озера. Инфраструкту-
ры как не было, так и нет.

- Если б метеорит упал не в 
озеро, а на землю и осталась 
воронка, тогда было бы что 
показать, - уверен Николай 
Мурзин, чья водолазная ком-
пания «Алеут - служба спе-
циальных работ» подняла со 
дна Чебаркуля самый боль-
шой осколок метеорита весом 
654 кг. 

- Может, если бы метео-
рит звался не челябинским, 
а чебаркульским, до сих пор 
к нам приезжали бы желаю-
щие приобщиться к космосу, 
а уж если бы и сам осколок 
нам достался... - продолжает 
бывший мэр. - Даже памятная 
стела на въезде в область по-
могла бы. Чебаркуль располо-
жен всего в пяти километрах 
от трассы M5, но указатель на 
федеральной трассе поставить 
не имеем права...

МАРКЕТИНГ  
ПО-ЧЕЛЯБИНСКИ

Если по мотивам легенды о 
человеке из Уиллоу-Крик или 
лох-несском чудовище созда-
ны компьютерные игры, то 
наши разработчики челябин-
ский метеорит проигнориро-
вали. Кроме программистов 
из Ижевска, запустивших 
бесплатное приложение для 
смартфона «Челябинский бу-
дильник»: метеорит несется 
через экран с реальным зву-
ком падения - надо спросонья 
попытаться его отключить. 
Будильник получился суро-
вым, как и уральский город.

Златоустовская оружейная 
компания «АиР» выпустила 
набор изделий с вкрапления-
ми метеорита: от недорогой 
серебряной монеты до ком-
позиции за 140 тыс. руб. Смо-
трится эффектно.
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Это самый большой обломок челябинского метеорита - тот самый, который 
достали из озера Чебаркуль. А тонны более мелких рассыпались по тайге.

Типичный 
суровый челябинский 

сувенир: инопланетянин 
и кусок метеорита.

av
ito

.r
u

Почему страна 
не сумела 
хорошо заработать 
на космическом 
катаклизме.

5 лет назад над Челябинском взорвался метеорит:

С неба упало сокровище -       а его просто разбазарили
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- Мы как знали, что долж-
но что-то упасть на нашу че-
лябинскую землю, - уверяет 
зам. генерального директора 
Владимир Герасимов. - Еще за 
полгода до Челябинска при-
везли из Европы пластины 
из метеоритного железа, все 
думали, как их применить, а 
тут он сам прилетел.

- Пять лет прошло, но се-
мена томатов Челябинский 
метеорит у нас одни из са-
мых продаваемых, - расска-
зывает Александр Степанов, 
заместитель директора НПО 
«Сады России». - Мой дядя, 
Владимир Степанов, к весне 

2013 года вывел новый сорт: 
которому и холод и дождь ни-
почем. А тут метеорит. Грех 
было не использовать.

ЗАПАХ НЛО
Сразу после падения косми-

ческого гостя Сергей Андре-
ев, хозяин миасской компании 
«Мастерская необычных ре-
шений», призвал российских 
женщин готовиться к новому 
аромату, обещая духи с запа-
хом метеорита. Парфюм он 
так и не выпустил, но сделал 
ароматизаторы для автомоби-
лей: «Челябинский метеорит» 
и «Чебаркульский метеорит». 

Как написано на пакетиках, 
«аромат соединил в себе 
энергию космической силы 
и пульсации времени в про-
странстве Земли, когда поток 
огромной энергии и силы угас 
в глубинах земного озера».

- Все в природе имеет свой 
запах - и даже метеорит, - 
убеждает Андреев. - Как толь-
ко он упал, мы нашли оско-

лок, провели исследования и 
запатентовали названия. Зря 
платили - кроме нас, никто не 
стал ничего такого выпускать.

Сейчас метеоритные аро-
матизаторы по 180 руб. про-
даются наравне с другими...

- 90% гостей Челябинска 
приходят к нам посмотреть на 
метеорит, - уверяет Виталина 
Силина, руководитель отдела 

спецпроектов Челябинского 
краеведческого музея, кото-
рому, собственно, и достался 
самый большой кусок метео-
рита со дна Чебаркуля.

Кстати, число посетителей 
музея выросло по сравнению 
с дометеоритными времена-
ми в несколько раз. Но этот 
интерес не превращается в 
звонкую монету...

1. Лох-несское чудовище 
(1934 г.). Лондонский врач 

Кеннет Уилсон сделал знамени-
тое фото Несси, вроде как оби-
тающего в шотландском озере 
Лох-Несс. Других доказательств 
существования монстра нет, но 
каждый год не менее миллиона 
туристов посещают озеро. 

Доход: более 30 млн. фунтов 
стерлингов ежегодно.

2. Розуэлльские гуманои-
ды (1947 г.). В городке Ро-

зуэлл в штате Нью-Мексико - на 
тот момент дыра дырой - якобы 
потерпел крушение НЛО. Сей-
час в городке на 45 тысяч жи-
телей - 23 отеля с ценами за 
номер не менее $50 в сутки. 

Это не считая музея НЛО, экс-
курсий по «памятным местам», 
где кто-то вроде видел гуманои-
дов, и т. п.  

Доход: более чем $70 млн. 
в год.

3. Снежный человек в 
Калифорнии (1958 г.). В 

городке Уиллоу-Крик обнаружи-
ли отпечаток гигантской ноги, 
которую приписали снежному 
человеку (Bigfoot). Вокруг город-
ка выросла целая тематическая 
индустрия: с гостиницей Bigfoot 
Motel, бургерной Bigfoot, тура-
ми в горы «на поиски», музеем, 
гольф-клубом Bigfoot и одно-
именным фестивалем.

Доход: более $100 млн. в год.

А КАК У НИХ?

Навар с НЛО и монстров

КОММЕНТАРИЙ ЭКСПЕРТА
- Чебаркуль мог стать Меккой для всех любителей необыч-

ного, от уфологов до дайверов, ищущих осколки на дне 
озера, - считает маркетолог туризма Дмитрий Перунов. - 
Основные деньги туриндустрии в мире приносят китайцы, сайт 
на китайском ничего бы не стоил - но можно было бы везти 
целые группы. По идее этим должен был озадачиться госу-
дарственный туристический информационный центр, собрать 
комиссию по метеориту и развитию региона, выбить деньги у 
государства на строительство инфраструктуры, разработать 
маршрут к месту падения, подключить предпринимателей, 
рестораторов с тематическим меню. Впрочем, ничего не 
потеряно и сейчас. Тем более до сих пор много осколков 
челябинского метеорита не найдено. Работать надо. 

а его просто разбазарили
Любительское 

видео, как 
падал метеорит, 
и другие 

подробности - на kp.ru

- Снижение ставки по ипо-
течному кредиту называется 
рефинансированием. Сей-
час это популярная услуга и 
в Москве, и в других городах 
центральной части страны. 
Ставки за пару лет снизились 
на 3 - 4%. Даже те, кто брал 
ипотеку в прошлом году, уже 
могут сэкономить.

Как считают эксперты, за-
ниматься рефинансировани-
ем есть смысл, когда разница 
между вашей ставкой и той, 
что сложилась на рынке, боль-
ше 1%. Простой пример. Год 
назад взять в банке 2 млн. ру-
блей на 15 лет можно было под 
13% годовых. В этом случае 
платеж составил бы 25,3 тыс. 
рублей в месяц. При ставке в 
10% - почти на четыре тысячи 
меньше (21,5 тыс. рублей). За 
весь срок экономия составит 
450 тысяч рублей.

Алгоритм рефинансирова-
ния такой. Сначала о скидке 
лучше попросить ваш банк. 
Он заинтересован в том, что-
бы сохранить клиента. А вы - в 
том, чтобы не тратить лишнее 
время. Но бывает, что менед-
жеры отказывают, надеясь, 
что вы поленитесь обращаться 
к конкурентам. Не ленитесь. 
На рынке полно выгодных 
предложений.

У большинства крупных 
банков уже действуют про-
граммы рефинансирования. 

Оформите онлайн-заявки в 
нескольких кредитных орга-
низациях. А потом сделайте 
отбор - кто предложит наи-
лучшие условия, туда и по-
давайте весь пакет докумен-
тов (паспорт, копия трудовой 
книжки, СНИЛС, справка 
2-НДФЛ, действующий кре-
дитный договор, график пла-
тежей и справка об остатке 
ссудной задолженности).

Новому банку нужно дать 
всю информацию не только о 
себе, но и о квартире. Ведь он 

берет недвижимость в залог. 
Потребуется договор купли-
продажи, кадастровый па-
спорт, справка об отсутствии 
долга по оплате ЖКХ и неко-
торые другие документы. За-
ново придется делать оценку 
квартиры (она стоит от 2 до 5 
тысяч рублей).

В среднем на переоформле-
ние уходит один-два месяца 
и до 10 тысяч рублей. Так что 
рефинансирование стоит свеч.

Подготовил 
Евгений БЕЛЯКОВ.

 � СПРАШИВАЛИ? ОТВЕЧАЕМ!

Как снизить процент по ипотечному кредиту?- У меня ипотечный 
кредит под 13% годо-

вых. А в банках предлагают 
меньше 10%. Можно ли сни-
зить ставку?

Лариса, 
42 года, Тверь.
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Евгений НЕСЫН

Во фристайле сильна 
советская школа.

Кадры награждения после со-
ревнований по фристайлу на 
Играх в Пхенчхане облетели весь 
мир. Олимпийский чемпион в 
лыжной акробатике Александр 
Абраменко с Украины стоит на 
пьедестале почета, по-братски 
обнявшись с бронзовым при-
зером Ильей Буровым из Рос-
сии. Абраменко закутался в 
украинский флаг, а наш спорт-
смен, которому запрещено до 
конца Олимпиады даже прика-

саться к родному триколору, с 
гордостью показывает на свою 
нашивку, где говорится, что он 
из России!

«Все же знают, из какой мы 
страны. В нашей дисциплине 
образовалось что-то вроде сла-
вянского братства. Россияне, 
украинцы и белорусы на сорев-
нованиях держатся вместе. Я, 
например, давно дружу с укра-
инским фристайлистом Алексан-
дром Абраменко. Сегодня одним 
из первых поздравил его с золо-
той медалью», - приводит слова 
Ильи Бурова Teamrussia.pro.

Но, помимо этих двух друзей, 
в призовой тройке могли быть и 

еще братья-славяне. Ведь в стра-
нах бывшего СНГ сильная школа 
лыжной акробатики.

- У нас хорошие отношения 
с Абраменко. Мы дружим, вез-
де все вместе делаем. Никакой 
вражды нет. В главный финал, 
помимо нас и Павла Кротова, 
вышел еще белорус Станислав 
Гладченко. К сожалению, олим-
пийских медалей только три, - 
говорит Буров.

Олимпиада-2018

Эксклюзивные 
интервью и аналитика - 

в спецразделе
«Олимпиада» 

на сайте kp.ru

Мама лыжника Дениса Спицова: 
Костюм покупали 
у известного биатлониста
Светлана СИНЕВА 
(«КП» - Вологда»)

«Комсомолка» 
поздравила мать 
двукратного 
призера Олимпиады 
в Пхенчхане.

Пока на корейской лыжне 
21-летний Денис Спицов та-
щил нашу команду к «серебру» 
в эстафете 4х10 км, в вологод-
ском райцентре Вожега за не-
го переживала мама Татьяна 
Спицова. После первой олим-
пийской медали сына ей было 
столько звонков, что старенький 
сотовый не выдержал нагрузки 
и сломался.

- Незадолго до Олимпиады 
тренер Дениса прислал мне со-
общение, что у сына великое 
будущее. Я подумала, льстит, 
а оказалось, он все наперед 
знал, - говорит Татьяна.

Первую свою медаль - «брон-
зу» в гонке на 15 км - Денис по-
святил отцу, погибшему в ДТП. 
Именно он привел сына в спорт.

- У нас вся семья на лыжах. 
С мужем в молодости бегали 
на районном уровне, дочка в 

этом году тоже участвует в 
соревнованиях, но до Дениса 
нам, конечно, далеко, - говорит 
Татьяна.

Чтобы обеспечить будущее сы-
на, пришлось потратиться. Лы-
жи - спорт не из дешевых. Что-то 
выдавали в местной спортшколе, 
но часть экипировки пришлось 
покупать самим.

- Со школьными лыжами на 
всероссийских соревнованиях 
делать было нечего, так что ку-
пили, - вспоминает мать олимпий-
ца. - Кстати, однажды купили ко-
стюм у известного биатлониста 
Максима Цветкова. Верх, пом-
ню, подходил идеально, а внизу 
серьезно подгибали.

Старания не прошли зря - на 
тех всероссийских стартах Спи-
цов не показал выдающегося 
результата, но его заметили и 
позвали тренироваться в Тю-
мень. Мать с тяжелым сердцем 
отпускала 14-летнего подростка 
в такую даль.

- Он ведь еще совсем ребе-
нок был, как оторвать от себя. 
Хотя и знала, что Денис со всем 
справится, он ведь аккуратный, 
ответственный и отзывчивый,  - 
говорит Татьяна.
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Мама Дениса Спицова Татьяна тоже была лыжницей.

 � ЛЫЖНОЕ БРАТСТВО

Нашему керлингисту 
могли подсыпать мельдоний 
уже на Олимпиаде

Русский и украинец обнялись на пьедестале

Окончание. 
Начало на < стр. 1.

Через несколько 
часов стало ясно, что 
нарушителем является 
керлингист Александр 
Крушельницкий, кото-
рый выиграл «бронзу» 
в дабл-миксте со сво-
ей женой Анастасией 
Брызгаловой.

Сначала не вери-
лось - где керлинг и где 
допинг? Может, ошиб-
ка? А потом прозвуча-
ло до боли знакомое 
слово - «мельдоний».

Все стали ждать 
вскрытия пробы Б, ко-
торое было намечено 
на понедельник.

А в понедельник 
утром, еще до резуль-
татов повторного ана-
лиза, на сайте Спор-
тивного арбитражного 
суда (это тот самый 
CAS, который оправ-
дал ряд наших спор-
тсменов и вернул им 
медали Сочи-2014) 
появилось официаль-
ное заявление. В нем 
сообщалось, что что 
«по просьбе Междуна-
родного олимпийско-
го комитета (МОК), 
CAS инициировал 
процедуру с участием 
спортсмена Алексан-
дра Крушельницко-
го». О дате слушания 
обещали сообщить до-
полнительно.

Значит, все очень 
серьезно.

ВЕРСИИ: 
ЧТО ЖЕ МОГЛО 
ПРОИЗОЙТИ?

Первая версия вы-
глядит слишком про-

сто, а потому кажется 
невероятной. Кру-
шельницкий, несмо-
тря на все допинговые 
скандалы и запреты, 
все равно принимал 
мельдоний. Назло 
всем, по глупости 
или просто от олим-
пийского стресса... 
Но это уже граничит 
с психическим рас-
стройством, а тако-
го человека вряд ли 
бы взяли в сборную 
на Олимпиаду. Тем 
более что и выступа-
ет он вместе со сво-
ей женой. Уж она бы 
знала...

Кстати, руковод-
ство федерации кер-
линга заявило, что все 
спортсмены сдавали 
допинг-тесты в кон-
це января и все ока-
зались чистыми. А 
значит, это уже что-
то свеженькое...

Отсюда возникает и 
вторая версия. Мель-
доний Крушельниц-
кому подсыпали не-
посредственно перед 
Олимпиадой или 
уже в Пхенчхане. Но 
кто? Какие там ца-
рят нравы в сборной, 
мы не знаем. Рань-
ше долетали осколки 
скандалов из нашей 
женской коман-
ды, когда проходила 
смена поколений. Но 
вот дабл-микст - но-
вичок олимпийской 
программы, и кто мог 
так насолить - одни 
вопросы.

Есть и третья вер-
сия. Что это остаточ-
ные следы мельдония 
двухлетней давности. 

До 2016 года мельдо-
ний, как известно, 
совершенно открыто 
принимали во многих 
видах спорта. А после 
запрета, как мы пом-
ним, грянул скандал 
и многих наших атле-
тов во главе с Марией 
Шараповой отстрани-
ли от спорта. Но вско-
ре большую часть из 
них, у кого содержа-
ние препарата было 
минимальным, реаби-
литировали. А потом 
провели углублен-
ные исследования, 
которые показали, 
что следы мельдония 
могут проявляться в 
организме через пол-
года и даже больше. 
Но чтобы они держа-
лись два года - такие 
длительные тесты, 
как мы понимаем, ни-
кто не проводил. Но 
идти на такие науч-
ные изыскания будет 
иметь смысл, только 
если следы мельдония 
минимальны. Понят-
но, что большая доза 
так долго в организме 
оставаться не могла.

Версия четвертая - 
маловероятная. Это 
ошибка при анализе. 
Но при современных 
медицинских техно-
логиях уповать на это 
не стоит. Да и сами 

олимпийские лабо-
ранты очень дорожат 
своим местом. Разве 
что у них там появил-
ся какой-нибудь свой 
сумасшедший про-
фессор...

ЧТО ТЕПЕРЬ?
Ситуация для рос-

сийской олимпий-
ской команды край-
не неприятная, если 
не катастрофическая. 
Наши спортсмены, 
выступающие в ней-
тральном статусе, и 
так находятся в под-
вешенном состоянии. 
Им к концу Олимпиа-
ды обещали вернуть 
флаг и гимн, если, 
конечно, ничего не 
случится. Но, похо-
же, произошло... И 
даже если это про-
вокация и спортсмен 
не виноват - все равно 
на пользу нам не пой-
дет. Да и так уже шум 
стоит по всему миру. 
Опять русские...

Но при этом возни-
кает шальная мысль: 
уж как-то все слиш-
ком хорошо складыва-
ется у наших недругов. 
И даже не верится, что 
это мы сами себя под-
ставляем...

Подготовил 
Сергей КИРИЛЛОВ.

ОФИЦИАЛЬНО
- Проба Б вскрыта, мы ожидаем информацию в по-

недельник вечером или во вторник утром по местно-
му времени, - сказал пресс-атташе российской 
делегации в Пхенчхане Константин Выборнов 
в эфире «Матч ТВ».  - Что касается информации 
о CAS, то это стандартная процедура, и дело от-
крывается автоматом, если проба А дала положи-
тельный результат.

Dy
la

n 
M

ar
tin

ez
/R

EU
TE

RS

Александру Абраменко (слева) 
и Илье Бурову есть что обсудить. 

 � ЗНАЙ НАШИХ!
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Максим ЧИЖИКОВ

Российские хоккеисты 
заняли в группе первое 
место и вышли в 1/4 финала 
олимпийского турнира.

Стартовый матч олимпийского хоккейного 
турнира, в котором мы проиграли Словакам 
(2:3), подействовал как холодный душ. Во 
второй встрече команда Олега Знарка уве-
ренно победила Словению (8:2), а в субботу 
всухую обыграла американцев (4:0).

Таким образом, российские хоккеисты за-
няли в своей группе первое место и напрямую 
вышли в четвертьфинал турнира.

- Матч против США понравился, - говорит 
Вячеслав Фетисов. - Красивый хоккей, по-
стоянное давление на соперника. Видно, что 
команда находится в хорошей физической 
форме. Превосходили американцев во всех 
компонентах игры. У соперника шансов не 

было никаких. Главное, в хорошей форме по-
дойти к главному матчу - к финалу. Пока, мне 
так кажется, все идет по плану.

- Вы уже видите нашу сборную в фи-
нале?

- Я их видел чемпионами еще до начала 
Олимпиады.

- Это хорошо, что мы напрямую вы-
ходим в четвертьфинал, минуя 1/8 фи-
нала? Теперь наши отдыхают до среды, 
21 февраля.

- Может, хорошо, а может, и нет. Сейчас 
они находятся в хорошей форме. И лишняя 
игра им, возможно, не помешала бы и дала бы 
какое-то преимущество. Но я бы не парился 
сейчас на этот счет. Готовился бы спокойно 
к четвертьфиналу. С такой игрой нам никакой 
соперник не страшен.

- Олег Знарок долго тасовал состав...
- Это нормальная тенденция - по ходу турни-

ра менять сочетания звеньев. Знарок ищет, 
экспериментирует. Ребят он знает хорошо, 
понимает, где и в чем надо прибавить. Рад за 
Илью Ковальчука (забросил две шайбы в во-
рота США), что он побил рекорд по количеству 
шайб за сборную на Олимпиадах (теперь у Ко-
вальчука 13 голов, у Павла Буре - 12. - Ред.). 
Я в свое время, будучи главным тренером и 
генеральным менеджером сборной, взял его, 
19-летнего, на Олимпиаду в 2002 году. И вот 
теперь он рекордсмен.

P. S. Российская команда заняла в сво-
ей группе первое место и сразу вышла в 
1/4 финала, где встретится с победителем 
1/8 финала Словения - Норвегия. Наш матч 
начнется в среду, 21 февраля, в 10.40 (мск).

в Пхенчхане

Наш спецкор на Играх 
Дарья АСЛАМОВА 
передает из Пхенчхана

- Вы уже никогда не от-
моетесь. Все используют 
допинг, но государствен-
ная поддержка допинга - 
грязное дело, - говорил мне 
старый болельщик Курт 
(стаж - восемь Олимпиад) в 
Немецком доме в Пхенчха-
не. Он мочил усы в пивной 
кружке и разглагольство-
вал. - Достаточно посмо-
треть фильмы нашего не-
мецкого журналиста Хайо 
Зеппельта, и все становится 
ясно для здравомыслящего 
человека.

- А доказательства? - 
спрашиваю я.

- А разве вы обращались в 
суд? - неожиданно трезвым 
голосом спрашивает он.

- Разумеется! Наши спор-
тсмены… - начинаю я.

- Да бросьте. При чем 
здесь спортсмены? Понят-
но, что среди них много по-
рядочных и честных людей, 
попавших в эту молотилку. 
Государство ваше обраща-
лось в суд?

Я молчу.
- Вот вам и ответ. Вы даже 

извинялись перед всеми, 
согласились на все усло-
вия, пошли без флага, без 
гимна, без страны. Вывод 
однозначен: виновны в гла-
зах мира.

ДОКЛАД МАКЛАРЕНА 
НИКТО НЕ ЧИТАЛ

Я сразу вспоминаю сло-
ва легендарной лыжницы 
Елены Вяльбе: «В циви-
лизованном мире все друг 
другу улыбаются, пожима-
ют руки, а потом идут в суд. 
И это правильно». И ни-
кто до сих пор не дал ответа 
гражданам России, ПОЧЕ-
МУ мы не обратились в суд. 
Значит, мы И В САМОМ 
ДЕЛЕ виновны?! Закулис-
ные шепотки я, как и все на 
Олимпиаде, слышала: «Это 
была сделка. Мол, мы мол-
чим, а они пускают наших 
спортсменов под олимпий-
ским флагом. Уже не хвата-
ло времени на суды, а нам 
важно было участие любой 
ценой. Потому и не стали 
связываться». Господи, как 
же не понимают те, кто хо-
тел замять скандал и дать 
шанс спортсменам, что они 
на десятилетия втоптали в 
грязь честь и достоинство 
России?!

Разумеется, когда 5 дека-
бря Россию как государство 
отстранили от Олимпиа-
ды, расчет был именно на 
то, что в этой горячке нам 
не хватит времени на су-
ды. И что мы ухватимся за 
самое глупое и постыдное, 

навязанное нам решение: 
не обжаловать, не пода-
вать апелляцию, склонить 
«повинную» голову. Дайте 
только проскочить! Авось 
все потом рассосется. Увы, 
само не рассосется.

К своему удивлению, я 
обнаружила, что НИКТО 
из западных спортивных 
журналистов не читал до-
клад Макларена, на осно-
вании которого Россию от-
странили от Олимпиады. 
«Там же двести страниц! - 
жаловались все. - Мы чи-
тали выдержки».

Еще больше меня изумил 
тот факт, что никто не удо-
сужился ознакомиться с ма-
териалами суда в Лозанне, 
оправдавшего наших спорт-
сменов. Судебная аргумен-
тация никому не известна.

ТЕОРЕТИЧЕСКИ 
ВИНОВНЫ

Среди западников бытует 
мнение, что оправдали от-
дельных чистых спортсме-
нов, но никто не в курсе, 
что суд вдребезги разбил 
все так называемые дока-
зательства Макларена. (А 
ведь любой, даже не спор-
тивный юрист в России мог 
сразу заявить, что ни одно 
из заявлений Макларена 
не подкреплено доказа-
тельствами. Что дело наше 
правое. Что надо воевать в 
судах.)

- Если вы смотрели 
фильм «Икар» американ-
ского продюсера Брайана 
Фогеля, то разумно предпо-
ложить, что в России была 
государственная поддержка 
допинга. Но я журналист, а 
журналисту нужны стопро-
центные доказательства, - 
осторожно говорит Андреас 
Чек, корреспондент отде-
ла спорта шведской газеты 
Aftonbladet. - Мы не можем 
делать выводы на основа-
нии веры. А такие спорт-
смены, как Устюгов, Ши-
пулин, Виктор Ан, просто 

пали жертвами санкций. 
Но, откровенно говоря, все 
согласно расследованиям 
журналистов и Макларена 
выглядит правдоподобно.

- Даже то, что русские 
стали вскрывать пробир-
ки уже на Олимпиаде-2012 
в Лондоне, как настаивает 
Макларен? И это притом 
что все лаборатории были 
под контролем англичан?

- А разве русские не мог-
ли это сделать? Откуда мы 
знаем, какие там были воз-
можности? - говорит Ан-
дреас. На несколько секунд 
я теряю дар речи. Вот сидит 
передо мной порядочный 
человек, старающийся быть 
объективным, и при этом 
он предполагает, что пре-
ступление ТЕОРЕТИЧЕ-
СКИ возможно!

Я много лет свято верила, 
что вся западная система 
правосудия основана пре-
жде всего на презумпции 
невиновности. Не ты дол-
жен доказывать свою не-
виновность, а следователи 

и прокуроры. Можно во-
обще заткнуться, а за тебя 
или против тебя будут бо-
роться профессионалы. Но 
в отношении России этот 
метод не работает. Россия 
виновна априори.

ДЕТЕКТИВ ВЕКА
Я помню, как в автобу-

се из Каннына в Пхенчхан 
я разговорилась с новозе-
ландским журналистом по 
имени Скотт, изложила все 
свои аргументы, и он прямо 
загорелся:

- Работай. Езжай на все 
суды. Копай, доказывай, 
делай фильм или книгу. 
Это же потрясающая тема!

- Как?! - возражаю я. - 
Я сделала запрос в ВАДА 
(Всемирное антидопинго-
вое агентство), а мне отве-
тили: «У нас нет свободных 
людей для интервью».

- И это тоже тема. Тряси 
адвокатов. Пиши сотни за-
просов. Если это и вправду 
заговор спецслужб, это же 
детектив века!

Мы пришли на Игры как люди 
в сером, но остались как Россия

Следим за Играми с дневником 
Олимпиады на Радио «КП». 
Слушайте в течение дня.
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Российские болельщицы на олимпийской трибуне: красота спасет мир. И спорт... 

P. S. Я до сих пор с уверенностью не могу сказать, 
надо ли нам было ехать на эту Олимпиаду. Спор-

тивные аргументы («А почему, собственно, наши блестящие 
фигуристки Медведева и Загитова должны дарить свои медали 
американцам или канадцам?») понимаю, но не принимаю. Есть 
интересы и поважнее медалей.

Хотя могу заверить: с каждым днем Олимпиады политическое 
напряжение спадает. «Праздник унижения» не состоялся. Чем 
больше медалей и побед, тем меньше вопросов и косых взгля-
дов. Спортивные комментаторы уже не успевают произносить 
«Олимпийские атлеты из России», а просто говорят: «Россия».

Наши болельщики невероятно активны и организованны. Все-
таки мы пришли на Олимпиаду как люди в сером, но остались как 
Россия. Остается главный вопрос: почему Олимпийский комитет 
России (ОКР) не стал обжаловать решение МОК? Притом что 
все сроки прошли и мы уже не можем подать апелляцию. От-
вет необходим, и без него нам будет трудно двигаться дальше.

Впереди немыслимая судебная борьба. Мы должны сра-
жаться за каждого спортсмена. Но прежде всего необходимо 
очистить собственные авгиевы конюшни. Ведь сначала Герцен 
задал вопрос «Кто виноват?», а уж потом Чернышевский под-
хватил - «Что делать?».

 � ШАЙ-БУ!

Вячеслав ФЕТИСОВ: 
Вижу нашу 
сборную в финале

FM.KP.
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Фетисов верит в команду.
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Оставьте свой анекдот
на сайте kp.ru в рубрике

«Анекдоты»!

- Ой, доктор, доктор, по-
смотрите, мне что-то в глаз 
попало!

- Ну попало и попало. А
где, собственно, сам-то глаз?

� � �
Если вы встретили в

Одессе на улице маль-
чика без скрипки, знайте,
что вы видите пианиста.

� � �
Мой дед рассказывал,

что как только увидел «Ти-
таник», то сразу заявил, 
что судно утонет. Но никто
его не слушал. Он старал-
ся предупредить людей, но
все напрасно - его обозвали
алкоголиком и выгнали из 
кинотеатра.

� � �
Мне бесполезно что-

либо запрещать, я и так
не собираюсь ничего де-
лать.

� � �
Хорошие девочки ждут

принца на белом коне, пло-
хие - амнистию.

� � �
Знаете это чувство, ког-

да вы влюбляетесь и по 
спине бегут мурашки?..
Это здравый смысл с то-
потом покидает ваше тело.

� � �
Женщина создана для то-

го, чтобы мужик не помер
от счастья.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 3. Что
руками лучше не трогать? 8.
Какой компонент дорогих духов
запрещено продавать в Штатах? 
9. Беспроводное СМИ. 10. Где
армейские умники заседают? 11.
Какой цветок стал символом ко-
ролевского двора в Византии? 
12. Какое топливо шахтер добы-
вает? 14. Страна с Изумрудным 
городом. 16. «Первый европеец» 
в Карибском море. 17. Звезда 
нашего кино Ольга ... подарила
своему пятилетнему сыну на
«первый юбилей» конную про-
гулку. 18. Раунд занятий. 19. Кто
надрывает сердце, расставаясь 
с деньгами? 20. Таджикская
лапша. 22. Неоплатный ... 23.
Максимально реалистичная кукла
младенца. 24. С каким воспа-
лением идут к стоматологу? 25.
Голливудский актер Джаред ... не
употребляет алкоголь, но только

полощет им рот. 26. Особо за-
секреченный «сейф». 27. Через
что бежит каждый из импульсов 
от нашего мозга? 28. Особь из
табуна. 29. Поза Богоматери на 
иконах.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Кого
«до смерти напугал» герой че-
ховского рассказа «Пересолил»? 
2. Какой овощ помогает быстрее 
восстанавливаться нашей пече-
ни? 4. Курорт с личным отелем 
Софии Ротару. 5. Какой плод с
бахчи увозят? 6. Билли Флинн
из мюзикла «Чикаго». 7. Какого
знаменитого журналиста рас-
стреляли вместе с режиссером
Всеволодом Мейерхольдом? 13.
Начальник кассира. 14. Едого-
лизм. 15. Вампир славянских 
кровей. 16. Несмываемый позор 
для всякого певца. 17. Клетчатая
рубашка. 21. Кто на овацию рас-
считывает?

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД. ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 3. Бяка. 8. 
Амбра. 9. Радио. 10. Штаб. 11. Лилия. 12. Уголь. 14. Оз. 16.
Колумб. 17. Кабо. 18. Урок. 19. Жмот. 20. Угро. 22. Долг. 23.
Реборн. 24. Флюс. 25. Лето. 26. Тайник. 27. Нерв. 28. Конь.
29. Оранта. ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Ямщик. 2. Артишок. 4. Ялта.
5. Арбуз. 6. Адвокат. 7. Кольцов. 13. Бухгалтер. 14. Обжор-
ство. 15. Вурдалак. 16. Козлетон. 17. Ковбойка. 21. Артист.
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Звоните нам!
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Для быстрого доступа
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- Классическое сочетание красного 
и черного цветов в одном образе смотрится 

органично и в то же время ярко. Чтобы сделать
образ менее кричащим, достаточно сменить черные 

колготки и туфли на бежевые, в таком случае
локоны и красная помада дополнят

образ самым лучшим образом.
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вам участницу на нашем 
сайте kp.ru в разделе u
«Будь стильной с «КП»!»

Эльвира ИБРАГИМОВА, 
21 год, Уфа: 

- Я люблю путешествовать, изучать 
иностранные языки и играть на барабане. 
Считаю, что улыбка - мое главное оружие...
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Давление – 753 мм рт. ст.
(норма февраля – 731)
Относительная влажность
воздуха – 74% (норма – 62%)
Ветер – западный 
5 м/с
Восход – 7.38 Закат – 17.50
Луна растущая

Прогноз погоды на завтра, 21 февраля
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